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Навстречу выборам

НЕ ХЛЕБОМ
Кандидат в народные депутаты СССР по Красноуфпм- 

скому избирательному округу № 300, доярка Красно
уфимской селекционной станции Любовь Федоровна Мо
чалина — единственная женщина в Свердловской обла
сти, участвующая в предвыборной борьбе от избиратель
ных округов.

Встреча с избирателями, 
которая состоялась вечером 
21 марта во Дворце культуры 
Дегтярского рудоуправления, 
была для Любови Федоров
ны, пожалуй, самой важной, 
ведь здесь собрались предста
вители многих предприятий и 
организаций города. До на
значенного срока оставались 
минуты. Любовь Федоровна 
взглянула на себя в зеркало, 
поправила прическу (женщи
на всегда женщина!) и 
уверенной походкой направи
лась в зал.

Сегодня это была уже шес
тая встреча.

Думаю, не случайно первым - 
местом встречи в этот день 
стал Дегтярский детский дом. 
В предвыборной программе 
Л. Ф. Мочалиной защите прав 
женщин-тружениц, охране 
материнства и детства отведе
но одно из главных мест. Она 
твердо убеждена, что жен
щины, имеющие детей, долж
ны иметь право на укорочен
ную рабочую неделю, оплачи
ваемый отпуск по уходу за 
ребенком до трех лет и не за 
счет доходов своих предприя

Председатель облисполкома, 
кандидат в народные депутаты 
страны по Алапаевскому тер
риториальному округу № 296 
Владимир Михайлович Власов 
за относительно короткий срок 
пребывания на посту руководи
теля области на Верхмесинячи- 
хинский фанерно-плиточный 
комбинат приехал второй раз. 
И в этом есть своя закономер
ность. Предприятие известно 
сегодня, наверное, многим в 
области. Здесь внедрена и ак
тивно действует кооперативная 
форма труда. Да и коллектив 
пользуется в Алапаевском рай
оне заслуженным авторитетом. 
Поэтому встретиться с ним Вла
димир Михайлович хотел и как 
кандидат в депутаты, и как 
председатель облисполкома.

Власов первым пунктом в 
своей программе назвал про
довольственный вопрос. Не 
только потому, что он самый 
больной для нас, но и пото
му, что Алапаевский район 
занимает не последнее место 
в-, аграрном секторе области.

— Всецело разделяю тре
вогу за решение проблемы, 
как накормить народ. Выход 
вижу в широком распрост
ранении арендных, подряд
ных, семейных и кооператив
ных форм организации про
изводства. Ближайшие ру
бежи — .увеличить к концу 
XIII пятилетки по сравнению 
с прошлым годом объем 
сельскохозяйственного про
изводства на. 28—30 процен
тов, мяса й молока — на 
34—36 процентов. При со
хранении уровня государст
венной дотации по мясным и 
молочным продуктам к кон-

Говорят, что цыплят по осени считают. Интересно, а что 
же считают по весне?

— Многое можно считать,— таково мнение Любы 
Старковой — веттехника совхоза «Шипицинский» Ка- 
мышловского района. Можно посмотреть, сколько телят 
народилось, по тому, сколько в полях снега и как солн
це весеннее греет, можно предположить, какого урожая 
ждать.

Люба многих весенних крестьянских примет по моло
дости и не помнит, но наступающему теплу рада. Скоро 
трава зазеленеет, телята, ее подопечные, выйдут на 
пастбища, в рост пойдут. Вот после лета и считать труд 
сельчан можно будет, а весной лишь загадывать да лето 
торопить.

НА СНИМКЕ: веттехник Любовь Старкова.
Фото Л. БАРАНОВА.

ЕДИНЫМ

тий, ,а за счет государства. 
Только в этом случае, считает 
Л. Ф. Мочалина, всем жен
щинам будут гарантированы 
эти блага.

И мне, мужчине, было не
легко знакомиться с жизнью, 
непростыми судьбами воспи
танников детского дома, а 
какэво было ей — матери 
двоих сыновей—видеть серь
езные лица детей, беседовать с 
ними, ожидая, что вот кто-то 
из них промолвит заветное— 
мама. Во время беседы с кол
лективом воспитателей и со- 
трудников детского дома Лю
бовь Федоровна сказала, что 
если доведется ей быть на
родной избранницей, она при
ложит все силы для того, что
бы детских домов, пусть даже 
самых хороших, было мень
ше.

Следующая встреча состоя
лась в четвертом отделении 
совхоза «Ревдинский», что 
находится на окраине Дегтяр- 
ска. С обсуждения болевых 
проблем конкретного коллек
тива и начался разговор Л. Ф. 
Мочалиной с коллегами по 
крестьянскому труду. Однако

В ОТВЕТЕ ЗА СТРАТЕГИЮ
цу следующей пятилетки 
обеспечить «душевое» по
требление мяса до 80—85 
килограммов, а молока — 
до 410—415.

Особое место в программе 
Власова выделено жилищной 
программе. В решении этой 
задачи важная роль отводит
ся, по словам Владимира Ми
хайловича, на переориента
цию средств из промышлен
ной сферы в программу «Жи
лье». Уже в этом году в об
ласти предстоит сдать в 
строй 2,7 миллисна квадрат
ных метров жилья.

— Очень беспокоит трудя
щихся области и наша среда 
обитания, — продолжил 
В. М. Власов. — Сессия об
ластного Совета народных де
путатов выработала програм
му защиты окружающей сре
ды и рационального исполь- 
зевания природных ресурсов 
на период до 2005 года. Все 
это потребует капитальных 
затрат в размере два милли
арда рублей. Кроме этого, 
должна быть установлена 
строжайшая экологическая 
экспертиза проектов любого 
строительства...

Вдруг за спиной раздался 
робкий шепоток: «Все это од
ни обещания, а ими, как из
вестно, сыт не будешь. Сколь

через некоторое время от 
частных проблем перешли к 
проблемам государственным.

— После многочисленных 
встреч с избирателями, — 
сказала Любовь Федоровна,— 
я начинаю анализировать, 
правильно ли сделала, что в 
фундамент своей предвыбор
ной платформы поставила ре
шение проблем аграрного сек
тора страны. И выступления 
избирателей убеждают, что 
сегодня действительно нет 
важнее задачи, чем накор
мить наш народ. Однако се
годня сельских жителей дове
ли^ до того, что в одиночку, 
без помощи крупных про
мышленных предприятий, го
рожан им накопившихся про
блем не решить. Нужно не
медленно строительные орга
низации, йромышленные ги
ганты повернуть лицом к де
ревне. Увеличить строитель
ство на селе благоустроенно
го жилья, школ, больниц, 
культурных .центров и дорог, 
механизировать трудоемкие 
процессы в сельскохозяйст
венном производстве. Кто се
годня в городах составляет 
значительную часть очеред
ников на жилье — бывшие 
крестьяне. Значит, улучшая 
социальные условия жизни 
сельчан, мы не только улуч
шим продовольственное снаб
жение, но и поможем . реше

ко было разговоров: зачем 
надо реконструировать Ала
паевский металлургический 
завод и так дышать нечем? 
А что изменилось — да ни
чего. Вот и эта экологиче
ская экспертиза на все за
кроет глаза, если им дадут 
команду свыше».

Люди сомневались. Много 
лет подряд сыпались из уст 
начальников разных рангов 
обещания па наши головы. 
Но положение не улучша
лось, а наоборот — ухудша
лось. Вот и на этой встрече 
по залу пробежал легкий ше
поток недоверия. II Владими
ру Михайловичу пришлось 
держать ответ перед собрав
шимися и на этот сложный 
вопрос.

А он действительно слож
ный и неоднозначный. Пото
му что. с одной стороны, вме
сте с реконструкцией будут 
решаться социальная, жи
лищная программы, а с дру
гой — запыленность, загазо
ванность в Алапаевске ста
нет еще больше, чем сегодня.

— Поэтому в этом вопросе 
мы должны, если потребует
ся, провести еще раз эколо
гическую экспертизу, — да
вал разъяснения Власов. — 
А если этого потребует боль
шинство алапаевцев. то и 
прекратить строительство.

Голосуют 
впервые

В агитпункте села Косу- 
лино, расположенном в биб
лиотеке центральной усадь
бы совхоза «Косулинский», 
прошла встреча представи
телей Советской власти с 
молодыми избирателями. 
Она совсем не походила на 
столь привычные нам меро
приятия в полупустых за
лах. За чашкой чая, в уют
ной атмосфере с теми, кто 
будет в этом году голосовать 
первый раз в жизни, беседо
вали председатель исполко
ма сельского Совета Н. Н. 
Щербанюк и член участко
вой избирательной комиссии 
агроном А. И. Медянцев. 
Они познакомили юношей и 
девушек с порядком прове
дения выборов и рассказали 
о предвыборных платформах

ДО НОВОСЕЛЬЯ 
ОСТАЛИСЬ ДНИ
Это действительно так. На 

днях клубы военно-патриоти
ческого воспитания в Арте
мовском получили два подваль
ных помещения. После офор
мления необходимых бумаг 
ребята займутся отделкой и 
ремонтом будущих центров 
подростков, которые мечта
ют о судьбе десантника, или 
морского пехотинца, или по
граничника.

Надо отметить, что возгла
вили военно-патриотические 
клубы работники горкома 
ВЛКСМ. Да и сама идея их соз
дания принадлежит комитет
чиком, пояснил инструктор от
дела горкома комсомол»Игорь 
Бубнов. 

нию жилищной проблемы в 
городах.

Говоря о справедливом об
мене продукцией между го
родом и селом, Л. Ф. Моча
лина высказалась ,за пере
смотр Закона о государствен
ном предприятии, чтобы лик
видировать перекос в сторону 
промышленности.

•— Зерноуборочный ком
байн стоит сегодня более 40 
тысяч рублей, — сказала Лю
бовь Федоровна, — сколько 
же надо собрать зерна, про
извести мяса и молока, чтобы 
его купить? Я против повы
шения цен на продукты пи
тания, но и против завыше
ния цены на продукцию про
мышленных предприятий, ра
ботающих на аграрный сек
тор. Почему, к примеру, до 
сих пор существует неравен
ство в снабжении городских и 
сельских магазинов? Я счи
таю такое положение неспра
ведливым. По этому поводу 
мы, сельские труженицы, 
должны сказать свое веское 
слово.

Труженицей Любовь Федо
ровна Мочалина может назы
вать себя по праву. В 1975 го
ду сразу после окончания 

.средней школы пришла она 
на ферму. Работа с чистопо
родными животными требует 
особого мастерства, ведь от 
этого в немалой степени зави
сит продуктивность молочно
го животноводства целого ре
гиона. Любовь Федоровна 
все премудрости сложной про
фессии освоила в совершенст
ве. В XI пятилетке при пла
не 4525 килограммов молока

Здесь я на стороне жителей.
Беспокоили собравшихся и 

многие другие, в основном, 
социальные проблемы. Поче
му район не газифицирован? 
Когда в поселке Верхняя Сп- 
нячиха построят больницу, 
которую возводят уже восемь 
лет? На все эти вопросы Вла
сов старался дать исчерпы
вающие ответы, пообещав ра
зобраться отдельно по каж
дому вопросу.

Но чувствовалось, что при
сутствующие не были удов
летворены его ответами. И 
прав был директор комбина
та И. Белялов, который в 
конце собрания сказал:

, ■— Все вопросы, которые 
мы сегодня поднимали, долж
ны решать депутаты местных 
Советов. С них и спрос за 
это. Хотя и с нас тоже. А 
представители нашей области 
в высшем государственном 
органе должны поднимать 
проблемы стратегического 
характера. Отстаивать, на- 
иример, разумное сокраще
ние военного бюджета для 
рршения вопросов в социаль
ной сфере. II если наши де
путаты будут, как всегда, 
дружно голосовать только 
«за», то нам они не нуж
ны — будь это Власов или 
Прудников (второй кандидат 
по Алапаевскому территори

кандидатов в народные де
путаты СССР по 25 нацио
нально - территориальному 
избирательному округу Г. А. 
Месяца и А. Я. Нестерова и 
по 292 Ленинскому избира
тельному округу Г. Э. Бур
булиса и А. Я. Эппа.

Интересные острые вопро
сы, заданные Андреем Чер
нявским, Виктором Данило
вым, Натальей Бажиной, 
другими молодыми людьми, 
не раз ставили в сложное 
положение отве чающих. 
Ведь порядок избирательной 
кампании и ситуации, возни
кающие в ходе ее, для всех 
советских людей на этот раз 
новы —- такого еще не бы
ло.

Получается так, что те, 
кто собрался в агитпункте, 
будут голосовать первый раз 
в жизни и сразу по-повом'у.

С. НОХРИН.
Белоярский район.

Сегодня в клубах занимает
ся более 250 мальчишек. Кро
ме того, что они изучают во
енное дело, занимаются фи
зическими упражнениями, про
водят субботники, зарабаты
вают деньги на предприятиях- 
шефах, чтобы приобрести не
обходимый спортинвентарь, 
учебные пособия.

А летом ребята планируют 
выехать в оборонно-спортив
ный лагерь, чтобы на практи
ке закрепить полученные те
оретические знания.

А- КС А НИН. ., 
Артемовский. 

она ежегодно надаивала от 
каждой коровы по 4567 ки
лограммов. Когда по итогам 
пятилетки ей вручили ме
даль «За трудовую доблесть», 
она дала слово в ближайшее 
время перешагнуть 6-ты
сячный рубеж. Слово свое 
Л. Ф. Мочалина сдержала. В 
1988 году средний надой в ее 
группе составил 6162 кило
грамма молока.

— Новому высшему органу 
государственной власти,—ска
зала далее Мочалина, — в 
числе первых предстоит при
нять Закон СССР об аренде. Я 
считаю, что землей должны 
от имени государства распо
ряжаться не мин-истерства, не 
ведомства, а местные Советы, 
именно они должны быть 
арендодателями. Если буду 
избрана в народные депута
ты СССР, за это и буду бо
роться.

В тот день у Любови Фе
доровны Мочалиной состоя
лись еще встречи. Наиболее 
важные из Дегтярских про
блем Любовь Федоровна тут 
же брала себе на заметку — 
если результаты выборов бу
дут в ее пользу, то просьбы 
горожан войдут в план ее ра
боты как народного депутата.

Вечером, когда все встречи 
с избирателями были позади 
и Л. Ф.,Мочалиной предсто
ял неблизкий путь домой, я 
спросил ее: —Вы счастливы?

— Да, — устало улыбнув
шись, ответила Любовь Фе
доровна, — но пока это труд
ное счастье.

В. ФИЛИППОВ.
Дегтярск

альному округу № 296 — 
В. Я.). Нам надо прежде 
г,сего понять, что это за че
ловек? Что за его словами 
стоит — дело или пустота? 
Ведь сейчас что получает
ся — йы на комбинате реши
ли: предоставить молодым 
матерям отпуск по уходу за 
ребенком до трех лет. А по 
существующему законода
тельству в этом случае не 
сохраняется непрерывный 
стаж работы. Вот здесь Вла
димир Михайлович и может 
себя проявить как народный 
депутат. Также кардинально 
надо решать вопрос и с ре
конструкцией Алапаевского 
металлургическоцр завода. 
Да мало ли таких проблем 
по области и району!

Трудно не согласиться с 
высказываниями директора 
комбината. Потому что все 
мы устали от общих обе
щаний — довести, улучшить, 
повысить на столько-то про
центов. Поэтому понятен 
скептицизм тех избирателей, 
которые нс пришли на встре
чу. Мы ждем от народных 
избранников конкретных дел, 
таких законов, которые бы 
обеспечили реальные пере
мены к лучшему.

Б. ЯРКОВ.
Алапаевский район.

Объединение «Модуль»
При комитете ВЛКСМ Уральского госуниверситета создано 

добровольное трудовое объединение молодежи «Модуль».
«Модуль» является комсомольским предприятием, обладает 

правами юридического лица, имеет счет в банке.
«Мы хотим дать возможность студентам использовать свои 

знания, опыт, способности, — говорит директор ДТОМ «Мо
дуль» Михаил Китаев, студент экономического факультета, — 
и при этом неплохо заработать».

Доходы от деятельности «Модуля» будут расходоваться на 
расширение производства, улучшение социально-бытовых ус
ловий жизни студентов, материально-технической базы универ
ситета.

«Модуль» открывает овощной магазин в студгородке, ве
дутся работы по открытию зала атлетической гимнастики, со
здается стройотряд. М. ЗАБУРА.

КОГДА СПОРТ 
ХОЗРАСЧЕТУ НЕ ПОМЕХА
Было бы вполне логично, 

если бы в городе, имеющем 
крупные грузовое и пассажир
ское автопредприятия, авто
школу в числе приоритетных 
видов спорта, был бы и авто
мобильный. Но до недавнего 
времени этого не происходи
ло. Всего лишь один грузовик 
переоборудован под занятия 
спортом на грузовом авто
предприятии — какая уж тут 
массовость!

С переходом предприятий 
на хозрасчет ситуация усугу
билась: спорт-то вроде види
мой отдачи в рублях не дает.

Но иначе рассудили на Пер
воуральском пассажирском ав
топредприятии. С приходом 
нового директора, а им кол
лектив избрал С. А. Ремизова, 
комитет ВЛКСМ ПАТП получил 
свободу действий. Теперь на 
балансе комитета ВЛКСМ две 
спортивные «Волги». И в ка-

Картины с Невского
23 марта в ДК «Автомобилист» открылась выставка худож

ников ленинградского объединения «Ленинградское товари
щество свободных художников».
. Свердловским зрителям, посетившим в свое время выстав
ки на Сурикова. 31. Сакко и Ванцетти. 23. Ленина. 11. навер
ное. будет интересно сравнить творчество свердловчан и их 
коллег из города на Неве. Всего представлено на выставке 
около ста работ, большинство из них в конце выставки бу
дут предложены к продаже с аукциона.

Выставкой «свободных художников» открывается серия вы
ставок из Ленинграда, которую объединен’”«» «Вернисаж» на
мерено провести в Свердловске в этом пощем году.

А. КОЗЛОВ.

Секретарь парткома 
Свердловского НПО 
«Машиностроительный' завод 
имени М. И. Калинина» 
Владимир Анатольевич 
Волков — кандидат в 
народные депутаты СССР по 
Орджоникидзевскому 
территориальному округу 
№ 294. В. Волков активно 
встречается с избирателями 
из молодежной среды. 
Причем встречи эти носят 
отнюдь не 
зафор мализованный 
характер. Об одной из таких 
встреч «На смену!» уже 
рассказала в номере за 
15 февраля. Много внимания 
в его предвыборной 
программе уделяется п 
проблемам непосредственно 
молодежным.

Фото И. ПАШКЕВИЧА.

СЪЕЗД
ЗАВЕРШИЛСЯ

Широкий спектр проблем 
был обсужден в Кремле на 
XII съезде потребительской 
кооперации СССР. 22 марта в 
Большом Кремлевском двор
це состоялось заключительное 
заседание съезда. Были про
должены прения.

С заключительным словом 
выступил П. с. Федкрко.

Принимаются постановления 
•съезда по отчетам о работе 
правления и ревизионной ко
миссии Центросоюза.

Затем с докладом от комис
сии по рассмотрению пред
ставленных съезду проектов 
уставов выступил заместитель 
председателя правления
Центросоюза Н. А. Лупей.

С учетом предложений ко- 
л^иссии и замечаний, выска
занных в прениях, съезд при
нял новые уставы кооператив
ных организаций и Центро
союза.

Слово от избирательной ко
миссии о результатах состояв
шихся 21 марта на съезде вы
боров народных депутатов 
СССР от потребительской ко- 
опеоации предоставляется 
А. Д. Ксробкину. Он сообщил, 
что все сорок кандидатов из
браны народными депутатами 
СССР.

Съе^д принимает постанов
ление «о наказах народным 
депутатам от потребительской 
кооперации СССР».

Избраны совет, правление 
и ревизионная комиссия. 
Председателелл правления
Центросоюза избран П. С. Фе- 
дир ко, председателем реви
зионной комиссии избран 
А. И. Сериков.

Съезд закончил работу.
(ТАСС).

нун Дня Советской Армии про
шли первые соревнования по 
автомногоборью, недавно один 
экипаж в составе С. Илистра- 
това и А. Промышленникова 
принял участие в гонках на 
Кубок Урала.

Не забывают на предприя
тии и о других видах спорта. 
Только Андрей Акимов, секре
тарь комитета ВЛКСМ, помнит, 
как долго пришлось убеждать 
дирекцию отдать подвал ново
го административно-бытового 
комплекса под секцию атлети
ческой гимнастики.

И вот на днях состоялось 
организационное собрание сек
ции. Но к тренировкам присту
пать еще рано, сначала нужно 
подготовить для этого место. 
Поэтому вместе решили благо
устроить бывшей подвал на 
субботниках.

Г. ГРИГОРЬЕВ.
Первоуральск.

Навстречу весеннему 
слету пионеров

ВЫБИРАЕМ
СОВЕТ

ПРАВА

Выборы областного совета пионерской организации прово
дятся в связи с предложениями участников коллективного 
исследования-поиска «Какой быть пионерской организа
ции?». Их цель — создание демократического, эффективного 
органа для помощи пионерским коллективам, преодоление от
рыва совета от самих пионеров.

Вся работа, совета будет строиться на основе решений об
ластного слета. Совет и каждый его член будет обязан: орга
низовывать выполнение решений слета; координировать рабо
ту пионерских организаций области; защищать права пионе
ров, обеспечивать условия для деятельности ребячьих кол
лективов; объединять усилия, различных предприятий, ве
домств для работы с пионерами и октябрятами; вооружать 
пионерские коллективы передовым опытом.

Из кого будет состоять совет? Было предложено два основ
ных варианта его структуры. Первый вариант — слет выби
рает бюро областного совета (председатель, ответственный 
секретарь, редактор газеты, представитель РВО, член бюро 
(пионер). При этом сам совет образуется из председателей 
городских, районных советов, выбранных пионерами на ме
стах. Достоинство такой структуры — рабочий характер со
вета, ведь он будет состоять из тех, кто может и умеет дей
ствовать. Председатели районных и городских советов наибо
лее компетентны в проблемах своих организаций, заинтересо
ваны в их решениях. Участие пионеров в работе областного 
совета затруднено в связи с разбросанностью территории и 
учебными занятиями;

Второй вариант. Областной совет, состоит из двух — дет
ского (9—17 человек) и взрослого (11 —15 человек) советов. 
Их основная роль — обеспечивать соблюдение решений слета, 
прав и интересов пионеров, контроль за деятельностью бюро. 
Вез детского совета не может быть принято ни одно решение 
взрослых. Совет пионеров и взрослых избирается на слете. 
Члены этих советов избирают бюро, которое состоит из пред
седателя детского совета, председателя взрослого совета, от
ветственного секретаря, редактора газеты, представителей РВО.

Достоинство такого состава — демократичность рассмотре
ния и принятия всех вопросов, решений, особенно детской 
«палатой» совета. Вместе с тем громоздкость такого органа 
затруднит его работу. Трудно выбирать и подбирать членов 
совета, особенно пионеров, так как ребята в области плохо 
знают друг друга.

Делегатам предстоящего слета предстоит подумать, обсу
дить различные варианты состава совета и окончательно опре
делить его структуру. В зависимости от этого и будут прове
дены выборы.

УЧИМСЯ ЗАЩИЩАТЬ

Важнейшее направление дея
тельности областного совета 
пионерской организации — за
щита прав и интересов пионе
ров, детей и подростков, вожа
тых. Для этого принимается 
Декларация прав пионеров, ор
ганизуется работа «конфликт
ной группы» и «тревожного те
лефона», привлекаются адвока
ты. психологи и т. д. Област
ной совет создает необходимые 
условия для деятельности пио
нерских объединений, для пере
хода к новой структуре пионер
ской организации.

Совет ведет работу со стар
шими друзьями пионерии. Фор
мирует объединения вожатых. 
Организует краткосрочные кур
сы-лаборатории для вожатых 
разновозрастных объедине
нии. Добивается подготовки во- 
жатых по спецнаправлению в 
педучилищах, пединституте, 
университете, институте культу- 
ры, культпросветучилище и 
других учебных заведениях. До
бивается открытия кафедры те
ории и практики пионерской 
работы в пединституте, созда
ния при ней областной лабора
тории новых методов подготов
ки вожатых, а также организа-' 
ции спецкурса по проблемам 
средств массовой информации 
для детей и подростков на фа
культете журналистики УрГУ. 
Налаживает систему поиска и 
выращивания ребят, имеющих 
способности к работе с пионе
рами. Содействует созданию со
юза старших друзей пионерии.

Областной совет пионерской 
организации создает необходи
мые материальные условия для 
деятельности детских объедине
ний. Образует фонд областной 
пионерской организации. Ока
зывает помощь в создании хоз
расчетных пионерских объеди
нений и отношений, трудовых 
бригад, в проведении трудовых 
акций. Проводит эксперимент 
с передачей кадров вожатых, 
домов и дворцов пионеров, дет- 
ских клубов в пионерские орга
низации. Добивается возможно
сти бесплатно пользоваться 
бассейнами, стадионами, дома
ми и дворцами культуры, 
школьными поксацдакями 4« 
вечернее время? 
дни). 

стующих и освобождающихся 
помещений по месту житель
ства в распоряжение разновоз 
растных и других пионерских 
объединений. Обобщает и рас
пространяет опыт создания не
стандартных пионерских объе
динений.

ОСПО обеспечивает формиро
вание городских и районных 
советов пионерской организа
ции на основе выборности их 
самими пионерами, помогает 
наладить их работу в помощь 
пионерским отрядам, дружи 
нам, объединениям. Изучает 
эффективность деятельности 
советов, помогает вести поиск 
оптимальных моделей с учетом 
местных условий.

Областной совет издает об
ластную пионерскую газету 
как рабочий орган областной 
пионерской организации. Редак
ция газеты будет состоять из 
представителей юнкоровских 
объединений и постов, взрос
лых журналистов-консультан
тов. Главный принцип редак
ции — связь с пионерскими 
коллективами, действенность 
выступлений, помощь в реше
нии трудных проблем.

Областной совет пионерской 
организации создает социологи
ческую и психологическую 
службу по изучению обществен
ного мнения, привлекает юри
стов. экономистов и других 
специалистов для разработки 
стратегии, прогнозов деятельно
сти пионерской организации, 
поиска вариантов решения про
блем, возникающих в пионер
ских коллективах. Организует 
изучение, обобщение и распро
странение передового опыта 
как в области, так и в стране, 
за рубежом. Проводит общест
венные трибуны. дискусеми, 
референдумы, опросы с целью 
привлечения широкой обшест 
венности к решению проблем 
пионерской организации.

ОСПО создает также условия 
для пионерской работы во вне- 
учебное время. Помогает пио 
нерским отрядам и дружинам 
выезжать в пионерские лаге 
ря. организовывать свои пала
точные лагеря Добивается со- 
адаятацкрутаопод^^ «област-
на.
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Навстречу выборам

ЗАЧЕМ ПЯТНАТЬ?
Мы часто вместе читаем и обсуждаем статьи, 

напечатанные в газетах. А вот. этот материал, 
опубликованный в газете «На смену!» 10 мар
та 1989 г. на открытии первой полосы, читали 
и вслух* и по отдельности. Почему вдруг та
кой интерес? Да потому, что мы в корне не 
согласны с тем, что написал каменщик С. Чуд
ное в письме под заглавием «Без груза преж

них привычек». В материале говорится об од
ном из кандидатов тагильчан, заместителе 
председателя горисполкома Н. И. Данилове. И 
предстает он в глазах тех, кто его не знает, 
этаким человеком из застойного, бюрократи
ческого прошлого, равнодушным чиновником 
и бездельником. Вот это нас глубоко возмути
ло.

Наш коллектив был в числе 
выдвинувших Н. И. Данилова 
кандидатом. Эту честь мы ока
зали ему не за его положе
ние, а за умение руководить, 
за то, что он уже так много 
сделал для города. Например, 
добрые перемены в созда
нии своей производственной 
базы мы связываем исключи
тельно с ним. Он умеет вни
кать конкретно в дело, навел 
порядок в запущенном тепло
вом хозяйстве, привлек к бе

П
ЕРВЫЙ раз он при
шел в Афганистан с 
оружием. Их не спра

шивали — нужна ли им эта 
война. И командир отделе
ния Виталий Бирюков там,, 
под Кабулом, когда рядом 
рвались снаряды и гибли то
варищи. вопросов таких 
себе не задавал.

Медаль «За боевую доблесть» 
Виталий после долгих разду
мий все же нацепил на лацкан 
пиджака, когда шел на первую 
встречу с избирателями. Он 
уже сталкивался с самым раз
ным отношением к этим награ
дам на груди «афганцев». Толь
ко ветераны Отечественной 
смотрят на ребят, как на брать
ев по оружию. Только они по
нимают в полной мере, что до
велось вынести этим парням, 
когда им не было еще двадца
ти.

Кто-то недовольно морщится: 
нашли чем хвастаться! Вот и 
сегодня, на встрече в Доме 
культуры Богословского алю
миниевого завода, мужчина из 
представителей среднего поко
ления. которое не знает ни той, 
ни этой войны, закричал, доб
равшись до микрофона:

— К чему вы призываете, 
кандидат Бирюков? Каких еще 
таких особых льгот вы добива
етесь для «афганцев»? Как вы 
смеете уравнивать их в правах 
с участниками Отечественной 
войны?

Виталий ответил, что их уже 
уравняло — правительство. А 
что касается «особых льгот»...

С трибуны всё не расска
жешь. Не поделишься го
речью за то, что который 
год с женой и дочкой кочуют 
они по квартирам, своего 
угла еще не имея. Только 
недавно появилась возмож
ность вступить в МЖК, 
теперь есть хоть какая-то 
надежда. И в таком же по
ложении все его товарищн- 
«афганцы». Не очень-то 
спешат заботиться о них 
городские власти.

Виталий хорошо помнит, 
как первый раз пришел в 
военкомат Серова после 
увольнения в запас.

— Из Афганистана? Ну и 
что? — пожали там плеча- 
Ми. —- Мы 1ебя туда не 
посылали.

Бирюкову очень хотелось 
бы посмотреть в глаза то
му «великому миротворцу», 
который завершил сЙ0ё 
правление этой бездарной 
идеей. Но этот человек уже 
нашел надежное убежище 
от проклятий и слез рядом 

дам города внимание уче
ных и ведомств. Автор же 
строит свой материал по прин
ципу: «где-то услышал, что- 
то ему сказали». Разве позво
лительно подобное? У нас 
сейчас гласность, плюрализм 
мнений, а не слухов и домыс
лов! Гласность — это ответст
венность за слова. Многое 
путает С. Чуднов, многое из
лишне обобщает, «...тем цари
ла обычная волокита...» — это

Третий «Афган» Бирюкова
с Кремлевской стеной...

Это было начало восьми
десятых, и об «афганцах* 
страна еще почти ничего не 
знала. Люди питались слу
хами, матерям не разрешали 
писать на Могилах сыновей 
«погиб под Кабулом».

С
ЛОВА «экспорт рево

люции» Виталий впер
вые услыШал в шко

ле, на уроке истории. Об 
этом способе навязывать чу
жой стране свой образ жиз
ни говорилось с осуждением. 
Никогда не мог предполо
жить Виталий, что ему са
мому придется заниматься 
этим политическим «экспор
том* с оружием в руках, а 
потом, вернувшись в свою 
страну, доказывать кому-то, 
что ты делал это не по сво
ей воле.

Первая встреча с родной 
страной после мужского 
братства «Афгана» ошело
мила. Жадность, зависть, 
корысть... Бюрократы встре
чали вчерашних воинов с 
холодной усмешкой. Все ре
шения о льготах держались 
в таком секрете, что позна
комиться с ними не могли 
лаже те. кому эти крохи с 
барского стола предназна
чались, Это уже потом по
явились общественные фон
ды. центры реабилитации...

А для Виталия таким 
«центром» стал мартенов
ский цех. На металлургиче
ском заводе имени А. К. Се
рова он работал еще до 
армии, когда окончил тех
никум. Вернулся в свой кол
лектив, где никто не смотрел 
косо.

Слесарю в мартеновском 
цёхё нуЖны крепкие руки., а 
рана вес еще давала о себе 
знать. II Виталий вспомнил 
уроки карате, этой борьбе 
их учили в «Афгане». На
брал мальчишек в родной 
школе № 23, стал учить их. 
как постоять за себя. Те
перь у них настоящий 
клуб — «Резерв». 

о горисполкоме. А вот ребя
та из нашей бригады могут 
привести другие примерки: 
внимание к людям, оператив
ное решение вопросов.

Положение о служебном 
жилье — не придумка Н. И. 
Данилова. Это вынужденные 
и, кстати, сверху узаконенные 
способы закрепления кадроз. 
Ордер с красной полосой, 
если хотите, не от хорошей 
жизни, а попытка решить слож
ную ситуацию с кадрами на

Бирюковым заинтересо
валась серовская милиция. 
Его пригласили в райот
дел... в качестве тренера по 
рукопашному бою. Вот и 
тренирует сейчас Вита
лий—один день своих маль
чишек, другой — милицио
неров.

— Зачем вы поехали в 
Афганистан второй раз? — 
возмущенный голос из дру
гого конца зала тоже не 
застал Бирюкова врасплох.

— Вы думаете — пре
ступника потянуло на место 
преступления? — с грустной 
иронией спрашивает он.

— Неужели вам мало 
было дел дома?

— Дел хватало... — тихо 
говорит Виталий. — Про
сто хотелось прийти в эту 
страну без оружия...

Второй раз он работал там 
в совершенно мирной долж
ности, на электростанции. 
II хотя рядом по прежнему 
рвались снаряды, чувства, 
которые испытывал Виталий 
в чужой стране, были уже 
совсем иного свойства.

А потом — опять «центр 
реабилитации» у мартенов
ских печей. В цехе этого 
горячего, взрывного парня 
любили, но начальство ча
стенько обижалось на собра
ниях: как острый вопрос, 
встает Виталий и режгт 
с ходу, не считаясь с чинами.

II сейчас, на встрече с 
избирателями. Бирюков го
ворит, вызывая шум в зал’:

— Для Меня эти выбо
ры — третий «Афган»!

— Ну. ты сравнил! — 
кто то не выдерживает.' воз
мещается вслух — С кем 
тут воевать собираешься?

Виталий знает — с кем. 
С теми, кто запрещал ста
вить памятники его погиб
шим друзьям, а теперь ме
шает оставшимся в живых 
строить себе жилье. С теми, 
кто берет с матерей, кото
рые. только что похоронили 
единственного сына с душ-
ВНЯНБЙВКЯКНКВЯМЖМВбШК 

стройке и в коммунальном хо
зяйстве., У нас в бригаде тоже 
есть ребята, которые пришли 
в ПЖЭТ из-за жилья и тоже 
решают эту проблему по схе
ме: сначала служебное, по
том своя квартира. Чего здесь 
обидного? Ведь свои жилищ
ные условия улучшаем быст
рое, чем металлурги! Вот при
мер: Леонид Перминов, наш 
товарищ, получил служебную 
(но трехкомнатную квартиру) 
через полгода после поступле
ния на работу, член бригады 
Виталий Дзюбак — спустя 
четыре месяца. И сейчас а 
тресте у нас очередь на ра
боту из-за жилья. А В. Дани

майской пулей в груди. — 
налог за бездетность. С те
ми, кто душит аренду, под
ряд, оставшись в том же 
кресле, что и в годы ■ за
стоя. Произносит красивые 
лозунги, а на очереди у 
магазинов смотрит из окна 
персональной «Волги».

Э
КСПОРТОМ револю
ции Бирюков больше 
заниматься не хочет. 

Потому что в революцион
ных переменах нуждается 
его собственная страна.

II его завод, который ско
ро справит свое .столетие. 
Как вводить хозрасчет на 
оборудовании, установлен
ном еще при царе Горохе...

Ему говорят — ты же не 
экономист, как будешь об
суждать все эти проблемы 
на съезде?

А почему депутат обяза
тельно должен быть эконо
мистом. удивляется Вита
лий. А философом он быть 
разве не должен? Истори
ком — сколько «белых пя
тен» из нашего прошлого 
предстоит обнародовать пред
ставителям нового парла
мента.

Прежде всего’ сам парла
мент должен быть профес
сиональным. считает Би
рюков. А эту профессию — 
прёдетаБйтёлй народной 
власти - придется приоб
ретать всем заново, не
зависимо от опыта и поло
жения во Вчерашней жизни.

Конечно, у его соперни
ка. который сейчас рядом, 
на трибуне у Анатолия Ва
сильевича Сысоева — Мас
са очевидных достоинств. 
Приобретенная с годами 
житей’кая Мудрость, дирек
торский опЫТ — все это 
привлекает людей. Вита
лий знает. что даже на его 
полном заводе кое-кто. осо
бенно из старшего поколе
ния. будет голосовать за 
Сысоева, «чужого» канди
дата.

Они считают, что дспу- 

лов как курирующий комму
нальное хозяйство отстаивает 
наши интересы. Что же каса
ется опасения, что «выселят», 
то не надо нагнетать страсти. 
Будешь честно выполнять дого
вор, работать, как надо, не 
выселят. Да, честно говоря, 
выселения трудно добиться, 
даже если заслужил человек: 
не работает, не вносит кварт
плату, хулиганит* Очень уж 
добрые у нас законы.

С. Чуднов пытается предста
вить себя активным гражда
нином, которого задевает чу
жая боль, трогает несправед
ливость. Он приводит в каче
стве примера черствости Н. И. 
Данилова его ответ на письмо 
Алабужевых о промерзании 
стен. Что же ты, домострои
тель С. Чуднов, не возвысил 
свой голос против возведе
ния домов серии 97, не годной 
для Урала? Почему здесь не 
повел себя принципиально? 
Ведь строил такие мерзлые

тат — Это тот же началь
ник, только на другом, со
юзном, уровне. И реальная 
власть, которой человек 
пользовался многие годы, 
поможет ему в парламенте.

Такой уж стереотип сло
жился у нас за Долгие годы 
правления номенклатуры, 
когда формировалась осо
бая каста начальников, пе
ремешавшихся с кресла на 
кресло.

Конечно, Сысоев на клас
сического ' начальника-бюро
крата не похож. Да и про
грамма у. него очень серь
езная т— переход на вторую 
модель хозрасчета, повсе
местный подряд и аренда. 
Кто тут ’возразит? Виталий 
сам за .это обеими руками.

Почему-то их спор искус
ственно превращают в бес
конечный конфликт «отцов и 
детей».

Вот просит слова ветеран бо
гословского алюминиевого:

— Нас десять тысяч ветера
нов в Краснотуръинске! И мы 
все будем голосовать за Сы
соева. Он обещает повысить 
пенсии — а у нас сегодня две 
тысячи Детеранов пытаются 
прожить на сором рублей в 
месяц. Просим передать наш 
призыв ветеранам Серова: го
лосуйте за Сысоева! А у кан
дидата Бирюкова в программе 
все для молодежи, о нас он во- 
о5”е забыл!

Виталий, слушая это бурное 
выступление, начает головой: 
зачем же так-то... Разве «объ
единение северных городов», 
которое предлагает он со своей 
«йОМэМдой». выгодно только мо
лодежи? Вдохнуть жизнь в их 
богом забытый край — Ивдель, 
Североуральск нуждаются в хо
роших товарах и продуктах не 
меньше, чем южные города...

А к микрофону уже подошёл 
Другой ветеран, Иван Павлович 
Костин. Иё выДерЖал участник 
войны, решип выплёснуть все, 
что накопилось в душе за мно
гие годы:

— Я пользуюсь присутстви
ем на нашем собрании «отцов 
города» и хочу сказать о тор
говле. Вы сами пользуетесь 
тем, что вам Привозят, в мага
зины не ходите. А что там тво
рится! Осенью, ногда яблок во 
всей стране было полно, у нас 
на при^апчах их и в помине 
не было. Слишком дёшево, ви
димо, было продавать. За^о зи
мой, ногда цёны подскочили — 

дома сем с товарищами! А 
Н. И. Данилов как раз бился 
за то, чтобы прекратить воз
ведение такого жилья!

Ну и, наконец, мнение о 
программе Н. И. Данилова- 
Как можно так ее характери
зовать? В программе Н. Дани
лова территориальный хозра
счет серьезно аргументиро
ван, научно обоснован. Про
грамма заинтересовала всю 
Российскую Федерацию. О 
ней писала «Советская Рос
сия», неоднократно — город
ская газета, а С. Чуднову и 
невдомек, что Н. Данилов 
серьезный поборник соедине
ния в интересах города власти 
Советов и денег, отчисляе
мых им предприятиями. Это, 
кстати, и путь решения эколо
гической проблемы, которой, 
к сведению автора, Данилов 
занимается с 1982 года, то 
есть 'гораздо раньше широкой 
кампании и шумихи, поднятой 
неформалами из «Очищения»,

пожалуйста, яблоки появились. 
Но ному по карману их поку
пать? А «отцы города» этому 
потворствуют!

Вот такие выступления 
Виталий слышит уже ме
сяц, во всех городах, где 
ему приходится выступать 
перед избирателями. И вос
принимает их как наказ на 
будущее. И все больше 
убеждается в том, что на
родным депутатом должен 
стать сегодня человек, ни
какими привилегиями преж
де не пользовавшийся, не 
испытавший их разлагаю
щего действия.

Т
АКИМ депутатом мог 
стать его соперник 
на заводе, .молодой 

подручный сталевара Вале
рий Архипов, или А. С; 
Кондрашин, рабочий из Се
вероуральска, с которым Ви
талий встретился на окруж
ном предвыборном собра
нии — и победил.

Нельзя сказать, чтобы эти 
победы Бирюкова очень ра
довали. Он вообще не по
нимает, зачем нужно это 
официозное сито окружного 
собрания. Несовершенство 
Закона о Выборах, о кото
ром Сегодня много говорят, 
здесь налицо. Небольшая 
группа «представителей» 
решает за весь округ, кто 
будет баллотироваться. 
Очень мудро поступили в 
КаМенске-Уральском — за
регистрировали всех Чет
верых кандидатами, теперь 
у избирателей этого округа 
есть настоящий выбор. Ко
нечно, будет лишняя нагруз
ка на тех, кто всё это орга
низует, на участковые ко
миссии. Ну и зачем этого 
бояться — один раз за 
семьдесят лёт можно и по
работать пошастояшему...

А в их округе выбор пре
дельно прост: Бирюков или 
Сысоев. Виталий на полном 
серьезе предложил Анато
лию Васильевичу:

— Нам же самим тожё 
придется голосовать. Да

с подачи которых, чувству
ется, и написана статья. Мы 
тоже за чистый воздух, за 
лучшие условия жизни. Но мы 
против огульного охаивания 
добрых дел.

Верим в Н. И. Данилова, ко
торый возглавил очищение 
реки, который добился пере
дачи намытого золота городу, 
который умеет спорить с ми
нистрами! Верим и отдадим 
за него голоса.

В. ДЗЮБАК, 
слесарь-сантехник;

Л. ПЕРМИНОВ, 
слесарь-сантехник;

А. ФЕДУЛОВ, 
газосварщик;

В. ВОРОНОВ, 
газосварщик; 
Н. ЮФЕРОВ, 

слесарь - сантехник, 
члены бригады ЖЭУ № 2 

производственного жилищно- 
эксплуатационного 

треста.
Нижний Тагил.

вайте я подам голос за вас, 
а вы — за меня! Сысоев 
наотрез отказался:

— Я буду голосовать 
только за себя! Какой же я 
кандидат, если не желаю се
бе победы!

Виталий долго этот ответ 
обдумывал и согласился: 
прав Анатолий Васильевич.

Он никогда не думал о 
профессиональном политиче
ском поприще. Внутренне 
был готов к этому, как те
перь ’выясняется, но сам се
бя, наверно, никогда не 
предложил бы. Он вообще 
на охоту собирался, только 
начался отпуск, уже пред
вкушал, как побежит по 
хрусткому снежку на лы
жах... Он уже ружье достал, 
когда у его дома затормози
ла машина, раздался зво
нок в дверь и:

— Собирайся! Едем на за
вод! Ребята в. цехе выдвину
ли тебя кандидатом

Й
ВОТ теперь они едут 

в машине с Анатоли
ем Федоровичем 

Кузьминым домой, в Серов, 
с очередного — тридцатого 
или уже больше? — собра
ния. Два часа пришлось от
стаивать программу и отве
чать на самые каверзные 
вопросы.

Анатолий Федорович — 
из «команды» кандидата 
Бирюкова, его доверенное 
лицо. Не первая, конечно, 
избирательная кампания в 
Жизни секретаря парткома. 
Присылали из центра «афиш
ку», на которой — фото
графия и биография, и трё- 
бовали: иди, Кузьмин, аги
тируй за этого кандидата, 
он хороший человек. И 
Кузьмин шёл, агйтиройал. 
И ему верили, что человек 
хороший. Отдавали голоса. 
А Потом эти хорошие люди, 
собравшись вместе в Вер
ховном Совете, дружно голо
совали за любые решения.

А вот сейчас Анатолий 
Федорович уверен: его кан
дидат, Виталий Александ
рович Бирюков, не поднимет 
бездумно свою правую руку, 
простреленную в Афгани
стане.

Д. ЮШКОВ.
Серов — КраСнотурьинск.

СОЗДАЕМ 
ТРУДОВОЙ 
ЦЕНТР

Недавно в Свердловской 
области побывал заместитель 
председателя Всероссийско
го общества инвалидов Сер
гей Николаевич Забелин. Он 
знакомился с работой обла
стного отделения общества, 
встречался с работниками 
облисполкома. Сейчас, когда 
общество только начинает 
свою работу, у него немало 
сложностей, немало забот. 
Как сделать, чтобы отделе
ния ВОН в различных обла
стях стали по-настоящему 
деятельными, по-настоящему 
защищали права инвалидов, 
решали их, увы, многочислен
ные проблемы.

С этого и началась наша 
беседа с С. Н. Забелиным.

— Сегодня главная задача — 
создать в Свердловской обла
сти материально-техническую 
базу общества и подготовить 
решение облисполкома, по
священное этим важным воп
росам. Инвалиды, а их и на 
Урале и в Российской Феде
рации в целом достаточно 
много, хотят участвовать в про
изводительном труде, жить 
полноценной жизнью. Для соз
дания предприятий общества 
инвалидов нам предлагают 
объединение «Маяк» и Сверд
ловскую фабрику беловых из
делий.

— А не скажется ли переда
ча отрицательно на коллекти
вах этих предприятий!

— Ни в коем случае. Все, 
кто там работает сейчас, так и 
будут трудиться. Будет сохра
нена и вся прибыль, которая 
пойдет на развитие производ
ства.

Эти предприятия должны 
стать центрами социально-тру
довой реабилитации. И при 
проведении экономической ре
формы в нынешней непростой 
ситуации мы должны сохранить 
приоритет социальной функции 
центра над производством.

Но передача фабрики и объ
единения Всероссийскому об
ществу инвалидов — лишь на
чало. Ведь это будет центр, 
приспособленный для труда 
инвалидов, поэтому и пёреобо- 
pvд6вaниe потребуется, и соз
дание дополнительных рабо
чих мест, и болёё широкое ис
пользование индивидуально- 
трудовой деятельности.

Здесь должен быть и Силь
ный медицинский центр с ле
чебницей, профилакторием. В 
будущем еще и санаторий не
обходим.

— Сергей Николаевич, у нас 
в области уже несколько лет 
активно работает неформаль
ная организация инвалидов — 
клуб «Корчагинец». Как вы ду
маете, вольются «неформалы» 
во Всероссийское общество 
или будут существовать само
стоятельно!

Возвращаясь к напечатанному

Наш давний спор с Ниной Васильевной, 
и не только с ней, и не только спор

В номере «На смену!» от 10 февраля под рубрикой «Конф
ликтная ситуация» был опубликован материал «Лидия» и покой 
Нины Васильевны». Напомню: речь в нем шла о затянувшемся 
конфликте между сотрудниками кафе «Лидия» и женщиной, 
живущей этажом выше, — Ниной Васильевной.

После публикации материала письмо от Нины Васильевны 
пришло в редакцию. Главное, что я понял из этого письма: в 
чем-то мы солидарны. Нина Васильевна — тоже за культуру 
обслуживания. «Если бы всегда была приглушенная музыка, 
не было бы никаких жалоб со стороны Нины Васильевны», — 
пишет Нина Васильевна.

ЗДЕСЬ, наверное, стоит 
герел Ниной Васильев

ной объясниться. Увы, при 
публикации -этого материала 
возникла одна досадная и 
для автора, и Для сути публи
кации накладка. Материал 
пришлось сократить, и из не
го вылетели некоторые важ
ный, на Мой йВглгл, абзацы.

В частности, та публикация 
должна была заканчиваться: 
* Единственное, что Можно по
желать сотрудникам,бара — 
чуть-чуть потише, если жеи- 
щннв проект..,»

Это — в о+нбшёййн музы
ки, которая доносится до Ни
ны Васильевны.

Но не это главное.
Та публикация, кроме выяс

нения отношений между «Ли
дией» и Ниной Васильевной, 
предполагала еще й разговор 
о проблемах свердловских 
кафе.

Давайте отталкиваться от 
реалий. Если спросить любо
го свёрдлойчанийа, Где он 
прёдпочиТаеТ проводить сво
бодное время, думается, лишь 
единицы ответят: в кафе. 
Это естественно, потому что 
их, кафе даже в истинном 
смысле этого понятия, — в го
роде просто нет. И в этом 
смысле «Лилия» — как раз 
приятное исключение. Я уже 
писал и об ассортименте, и 
об интерьере, который распо
лагает к простому человече
скому обшёнию. Единствен
ное, что йёсколько портит 
впечатление, — почёму-тб йё- 
которйе наши сограждане 
упорно игнорируют возмож
ность снять шубы, шапки,

И хдчется спросить: виде
ли ли вы светящиеся по вече
рам на крышах домов вооду
шевляющие призывы: «Сверд- 
лоачане, сделаем ройной 
Свердловск городом высокой 
культуры»? Их много, стоит 

только приглядеться, вчитать
ся. Подобные призывы, особен
но в неоновом исполнении, 
город, конечно же, украша
ют. Но ужель они, призы
вы, радующие по вечерам 
глаз, только для украшения?

Так вот, о како'Й высокой 
культуре можно говорить при
менительно к нашим кафе?

НЕ ТАК давно Мне в ру
ки попался рекламный 

проспейт «Рестораны и кафе 
Свердловска» (издан в 1986 
году), где, если верить об
ложке, «Всегда рады гостям». 
Открываем проспект... Уве
ряю — реклама на уровне. 
Отличные снимки, манящие 
комментарии. В общем, раз
глядываешь цветные фото
графии кафе — и пальчики 
облизываешь.

Конечно, обойти все раз
рекламированные кафе и ре
стораны — времени уйма по
надобится, да и средств, 
простите, не хватит. Я же из 
чисто спортивного интереса, 
дабы убедиться, насколько 
реклама соответствует дейст
вительности, прошелся по не
которым.

Итак, кафе «Пицца». Чи
таем: «В свердловскую пиц-\ 
церию привнесен дух италь- 
-янского кафе. В светлом за
ле — круглые большие сто
лы. Из центра каждого к 
оригинальным люстрам под
нимаются вьющиеся цветы... 
Второй зал кафе — зал италь
янской кухни. И здесь много 
зелени...» И так далее.

Что же на самом деле? Ес
ли во втором зале — все при
мерно соответствует, то в 
светлом, где круглые боль
шие столы... Прежде всёго в 
глаза бросается не зелень, а— 
шубы, шубы, шапки, шапки. 
Раздеваться, оказывается, 
здесь совсем не требуется. 
Теперь здесь — забегаловка.

Посетители в лучших тра
дициях столовок поглощают 
традиционное итальянское 
блюдо, как традиционную 
уральскую ватрушку. Ни но
жей, ии вилок. По рукам по
сетителей, держащих тради
ционное итальянское блюдо, 
что-то течет: не то Масло, не 
то соус. Неудобно — жуть. 
Неэстетично — ужас.

Пытаюсь обратиться к жен
щине за прилавком с вопро
сом на предмет ножей и ви
лок. Вижу искренйёе Недоуме
вающее выражение лица. По
том слышу — что-то в смыс
ле того, не рехнулся ли я? 
Кто ж это Ниццу ножом есть 
будет?

Тихо-тихо ретируюсь, пото
му как понимаю, разговора 
не получится. Женщина убе
ждена, что пиццу сподручнее 
есть руками.

Эх-хе-хе, видела бы она 
изображение ее родного кафе 
«Пицца» в рекламном про
спекте. Вот это сервировка! 
Словами не объяснить, нуж
но — видьть. Во всяком слу
чае, ножи и вилки — в на
личии.

Другое кафе — «Русские 
блины». Читаем:: «Зал кафе 
— «русская изба»... Окна в 
зале затемнены. Столы не
большие, и над каждым — 
свой неяркий светильник. 
Звучит тихая музыка. Все 
это создает чудесную атмо
сферу уединения и покоя. 
А каких только здесь нет 
блинов! Блины с вареньем, с 
маслом или с припеком, а 
можно предпочесть блины с 
начинкой: мясной, грибной, 
капустной. Для любителей 
сладкого есть блины с изюмом 
и морковью, с яблоками».

Да уж, каких только здесь 
нет блинов! Судя по моему 
посещению, никаких нет. 
Кроме тех, что подороже — с 
мясом.

Нина Васильевна пишет о 
том, «как можно испортить 
хорошее начинание». В отно
шении «Лидии» этот процесс, 
к счастью, приостановлен. 
Приведенные же примеры — 
«Пингвин» в самом центре 
города, — классические при
меры того, как можно испор

тить хорошее начинание.
А ведь эти самые кафе 

можно было бы при желании 
превратить в места отдыха 
свердловчан. Для этого тре
буется лишь одно —■ созна
ние того, что эти разрекла
мированные на славу кафе 
дрлжны служить не только 
для утоления голода, не долж
ны превращаться в класси
ческие забегаловки.

РИТЁРПЁЛИСЬ» — 
»»■“так, кажется, называл
ся очерк Е. Евтушенко в «Ли
тературной газете». И к при- 
магазинным кафетериям йри- 
терпелйсь, которые, конечно, 
можно было снабдить хотя 
бы стульями и столами, и к 
грязи, и к наплевательскому 
к нам, посетителям, отноше
нию в более приличных за
ведениях. — Притерпелись. И 
берем все, что нам дают. При
нимаем, покорные. Между 
Тем порой Иёе-Таки думается: 
нельзя людям, живущим 
в промышленном край, 
проводящим половину своей 
жизни за станком, относить
ся, как к быдлу. Интересно, 
где те архитекторы, проек
тировщики, которые в те еще 
времена то ли за недостатком 
воображения, то ли следуя 
все тому же принципу «и так 
сойдет» одарили в изобилии 
наши города стандартными 
типовыми примагазинными 
забегаловками, примагазин
ными стойлами, которым кто- 
то придумал названий «кафе
терий».

СПИНОЙ Васильевной у 
нас состоялся содержа

тельный разговор о культуре. 
Нина Васильевна считает, что 
сначала людей . нужно сде- 
лать культурнее, а потом уж 
такие бары, как «Лидйй», 
открывать. Я же сомневался: 
«А может, посредством таких 
баров и можно сделать лю
дей культурнее?» Может, и 
правда, можно?

Конечно, далеко не каждо
му нужны такие точки об
щения. Но давайте не будем 
забывать, что Свердловск, 
кроме того, что город про
мышленный, еще й город сту
денческий. И молодежь, ду
маю, обеими руками голосо

вала бы зя то, чтобы рекла
ма соответствовала действи
тельности, чтобы были в го
роде кафё, куда можно зайти 
только для того, чтобы вы
пить чйшёчку кофе.

Сейчас принято говорить, 
что с антиалкогольным ука
зом у нас в стране поторопи
лись. Побочные явления Вся
кие обнаружились: токсико
мания, исчезновение сахара и 
одеколона.

Наверное, не столько по
торопились, сколько своей 
старательностью, своим усер
дием испортили еще одно «хо
рошее начийание». Может 
быть, вместо того, чтобы эк
стренным порядком ликвиди
ровать питейные заведения, 
резко сокращать выпуск и 
продажу алкогольных напит
ков, стоило бы поработать 
над тем, чтобы создать раз
ветвленную сеть уютных, ма
леньких кофеен, открыть та
кие точки, которые состави
ли бы конкуренцию традици
онным кабакам с их дикова
тыми,, нравами.

Только от Нины ВасиЛьёё» 
ны я узнал, что существует 
решение горисполкома «О рас
ширении сети специализиро
ванных предприятий обще
ственного питания». А где же 
плоды его воплощения? Хотя 
бы по пальцам пересчитать.

Конечно, на эту тему луч
ше было бы поговорить не с 
Ниной Васильевной, а с людь
ми компетентными и ответ
ственными, Интересно, на
сколько руководители пред
приятий городского общепита 
знакомы с прибалтийским 
опытом? Интересно, почему 
там всевозможные кафе, ко
фейни, бистро, бары являют
ся, как это принято говорить 
на языке рекламы, излюб
ленными местами отдыха го
рожан?

Сейчас в городе существу
ет масса бесхозных подва
лов, которые, как я пони- 
маю, комсомольские работни
ки готовы Превращать во чТо 
угодно. В подавляющем боль
шинстве эти подвалы опера
тивно приспосабливаются под 
центры общефизического раз
вития молодёжи. Иначе го
воря — в «качки», в поме
щения для «у-шу» и атлетиз
ма. А может, не только мус
кулы стоит качать? Может, 
обратить взор и на что-то 
другое. На то, чего так ката
строфически не хватает на
шему городу — той самой се
ти специализированных пред
приятий общественного пи
тания. А. КОРЯКОВ.

Свердловск.

Последнюю практику учащаяся четвертого курса Ка- 
мышловского педучилища комсомолка Светлана Смако- 
тина проходила в камышловской средней школе № 58 у 
известного в городе педагога Галины Ивановны Устьян
цевой. Светлане повезло, ведь ее наставница отдала пе
дагогическому труду 32 года, приобрела огромный опыт 
работы с детьми.

НА СНИМКЕ: не только школьники учатся у Г. И. 
Устьянцевой.

Фото Н. ВИНК0ЛЯ.

«Эхо». Бюро действенности

«ЖИВЕМ, КАК НА ОСТРОВЕ» ч
Под таким заголовком 17 января в нашей газете было опуб

ликовано письмо жителей поселка Калиновна, в котором дни 
жаловались на плохую работу автобусного маршрута К? 5. 
Вот каной ответ редакция получила от заместителя начальни
ка СПОПАТ № 1 А. Ф. Шабурова:

«Свердловское Производст
венное объединение пассаяснр- 
ского автотранспорта № 1 со
общает, что маршрут № 5 об
служивают четыре автобуса. 
Интервал движений в час <пнк» 
составляет 18—20 минут, в 
Мёжпикойое время до 35 мй- 
нут. Для удобства пассажиров 

в часы «пик» на маршруте ор
ганизованы экспрессные рей
сы. После 20 часов работают 
два автобуса. Срывы рейсов и 
во&нйкндвёниё Двойных интер
валов на маршруте случаются 
из-за технических йбЛомОК ма
шин на липин. Для Того, что
бы переключить автобус 0 дру

— Думаю, одно Другому не 
мёшает. Они могут быть и чле
нами общества, и работать са
мостоятельно. Ведь проблем у 
инвалидов накопилось немало, 
и потому потребуется прило
жить немало усилий, чтобы их 
разрешить. Я знаю, что Сверд
ловский горком комсомола 
взялся за дела инвалидов и 
здорово помогает «КОрчагин- 
цу». Это хорошо, что комсо
мольцы не обошли вниманием 
людей, в силу обстоятельств 
оказавшихся в такой драмати
ческой ситуации, оставшихся 
без движения, без нормально- 
гб человеческого общения. 
Только когда все мы обратим
ся к проблемам инвалидоз, мы 
сможем облегчить их страда
ния и создать такие условия, 
когда они не будут себя чув- 
с-воваГь „ни в чём обделенны
ми.

А. АНДРЕЕВ.

Мы писали о первой выстав
ив художественного творчестве, 
проводимой свердловским отде
лением Всероссийского общест
ва инвалидов. И ВОТ — новый 
бернисаж. Выставка произведе
ний декоративно-прикладно! о 
искусства и живописи. Работы 
принимаются по адресу: 62006?, 
Свердловск, пер. АсбестоВский, 
д. 3, корп. 2, нв. 5 Павловой 
А. Е. :елефон для справок: 
41-88-79.

* * *

В Москве Открывается СП»- 
циачьное высшее учебное Заве
дение-интернат для инвалидов 
движения. Он начнет работать 
с 1990 года. Подготовка по сле- 
дуюшим специальностям:

— математика и прикладная 
математика;

— экономика;
— правоведение;
— журналистика и редакти

рование;
— иностранные языки.
Обращаться в областное прав

ление ВОИ по адресу:
620063, Свердловсн, ул. валь- 

ша «а. д. 105. Областное прав
ление ВО’!.

гого Маршрута, Необходимо время.
Руководство айтопредприя- тня предупреждено 0 персо

нальной ответственности за 
сТопропёнтнОе закрытие рас
писаний на маршрута № 5 и 
Других городских маршрута*, 
где отсутствует тпамвайнбё и 
Троллейбусное сообщение. Со
общаем также, что поломки 
айтобусоб происходят часто из- 
за неудовлетворительного сос
тояния проёзЖёй части дорог 
на Маршруте. Дорожные служ
бы Кировскбгб района нёсвбе- 
крСМёйно и некачественно про
изводят расчистку дороги от 
налёДи и Снега. Неоднократные 
обращения руководства объеди
нений в адрес лорджннкьв к 
должным результатам не приводят».
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ЗАРАБОТОК ДЛЯ МИХАЭЛЯ
О том, как в ФРГ используют детский труд

Действующий в ФРГ Немец
кий сеюз защиты детей регу
лярно . -публикует результаты 
обследозаний, касающихся 
прежде всего незаконного ис- 
пользования датского труда 
в стране. Законоположения 
запрещают предпринимателям, 
владельцам мастерских, хозя
евам ресторанов и предприя
тий других сфер обслужива
ния нанимать детей и подро
стков. Однако работодатели 
умело обходят закон и широ-- 
ко используют у себя детский 
труд.

Недавно Немецкий союз за-

ПО СЛЕДАМ
ОДНОГО 
ОБ »ЯВ I НИЯ

Супружеская пара Милое- 
вичей, коренных жителей 
Белграда, ежедневно утром 
совершала один и тот же ри
туал: после первой чашечки 
крепкого кофе внимательно, 
страницу за страницей чи
тали газету «Политика» 
вплоть до набранных мел
ким шрифтом объявлений. 
Пожалуй, это было их един
ственное развлечение, да и 
занятие тоже: ведь каждому 
из них перевалило уже за 
80 лет. Конечно, годы бе
рут свое, и гее труднее двум 
пожилым людям каждый 
день подниматься на четвер
тый этаж со всякой снедью 
и непременно с газетой.

И вот однажды, при чте
нии, как обычно, <• Полити
ки», внимание супружеской 
пары привлекло небольшое 
объявление: «По Вашему 
телефонному звонку могу 
производить необходимые 
Вам покупки на рынке или в 
магазине. Если Вы не рас
полагаете временем сделать 
покупки сами, позвоните мне 
по телефону...».

Милоевичи незамедлитель
но связались С автором дан
ного объявления. Им оказа
лась Милена Попович, дип
ломированный экономист.

Когда она окончила эко
номический факультет Бел
градского университета в 
1982 году, времена «легко
го и быстрого трудоустрой
ства» в Югославии прошли. 
Годы пронеслись, как гово
рится, в одно мгновенье, но 
нигде Милена так и не .на
шла работы по специально
сти. Сидеть на шее матери 
Любицы, врача по профес
сии. и отца Савы, юриста, 
молодая женщина не хотела. 
Кем она только не была! 
И регистраторшей в гости
ницах, и экскурсоводом Ту
ристской фирмы «Компас», 
но все это была временная 
работа, рассчитанная на лет
ний сезон. НО было лишь 
одного: уверенности в завт
рашнем дне.

' — Идея подать объявле
ние в газету «Политика» с 
предложением оказывать по,- 
мощь на дому, — говорит 
Попович, — возникла у ме
ня тогда, когда я оказалась, 
по сути дела, • у разбитого 
корыта. Словом, без работы. 
И мое необычное объявле
ние не оказалось гласом во- 

мним■■111111111111 и Калейдоскоп шяшшшяияоя

ДВИЖУТСЯ КОНТИНЕНТЫ
Почти 200 миллионов лет назад на нашей планете выл еди

ный континент, расколовшийся затем примерно на 10 частей, 
которые и поныне продолжают ...двигаться. Астрономические 
расчеты, проведенные обсерваторией около города Гетеборг 
совместно с американскими исследователями, показывают, что 
Европа и Северная Америка, например, удаляются друг от дру
га со скоростью 13 миллиметров в год. В качестве точки от
счета для определения темпов дрейфа континентов ученые ис
пользовали галактики, удаленные на миллиарды световых 
лет. *

«ВКУСНЫЙ» РЕКОРД
В «Книге рекордов Гиннесса» предстоит очередное измене

ние. Молодой врач из индийского города Ранчи Наджаин 
Сингх в присутствии необходимого числа свидетелей в точе
ние двух минут очистил и съел двадцать два полновесных 
банана. Превзойденным оказалось числившееся в течение пят
надцати лет в знаменитом издании достижение американца 
Рональда Алкана, который сумел справиться только с семнад
цатью бананами.

Сомнительно, что Наджаин Сингх получил удовольствие от 
столь скоростного и массового потребления в обычных усло
виях достаточно соблазнительного продукта, но все же ему 
«мировая слава» далась легче, чем двум его соотечественни
кам, также недавно включенным в» Книгу рекордов. Мата Джа- 
гадамба в течение семидесяти с лишним лет терпела все не
удобства со своими волосами, достигшими теперь почти ше
сти с половиной метров, а некий Рамеш Шарма изменил с 
начала 60-х годов весь образ жизни, когда решил посвятить 
всего себя отращиванию ногтей на левой руне.

ЗАБАСТОВКА... ПРОТИВ КНИГИ
Замерла деловая жизнь в столице Бангладеш и других го

родах страны. Полностью прекращено движение транспорта, 
но работают магазины и рынки, автозаправочные станции и 
учреждения. Главные магистрали, перекрестки, центральные 
>:г эта н даини контролируют усиленные наряды полиции, 
чтобы не -спустить беспорядков в ходе проводимой по всей 
стране всеобщей забастовки протеста против издания на За
ла о ки и проживающего в Англии Салмана Рушди «Сатанин- 
с и? стихи», которую многие последователи ислама считают 
о йр?1 Тельной для этой религии. Состоялись многочисленные 
митини и демонстрации представителей различных партий 
и ер анизаций.

Забастоа: а в 105-миллионной стране, 90 процентов населе
ния I второй со-тавлйют мусульмане, проводится по призы
ву семи ведущих мусульманских деятелей, выступивших с 
требованием казни Рушди, публичного сожжения всех издан
ных экземпляров книги, наказания издателей, опубликовав
ших «Сатанинские стихи».

щиты детей обнародовал но
вые данныэ, которые, по мне
нию западногерманской печа
ти, свидетельствуют о «дра
матическом увеличении» чис
ленности малолетних, исполь
зуемых незаконно на различ
ных работах. Президент этой 
организации Вальтер Берш в 
интервью газете «Нойе осна- 
йэюкер цайтунг» сообщил, 
что в Федеративной республи
ке нелегальной работой в на- 
стсяшае время заняты не ме
нее 400 тысяч детей и под
ростков в возрасте ст 12 до 
15 лет. В 1976 году эта кате-

пиющего в пустыне...
Последовали звонки, один 

за другим. К ее услугам 
прибегали в первую очередь 
пенсионеры, старые, боль
ные люди, как йравило, оди
нокие, лишенные опеки и 
заботы со стороны сыновей, 
дочерей, внуков. Могу за
свидетельствовать, что Ми
лена за оказанные услуги 
взимает 10 процентов от об
щей стоимости покупок. Но 
невольно возникает вопрос: 
а много ли надо пожилым 
людям-, неприхотливым в 
еде?

По словам самой Милены, 
покупает она на рынке или 
в магазинах в основном мо
локо. хлеб, сахар, подсолнеч- 

•ное масло, другую нехитрую 
снедь. Вот и получается на 
практике, что введенный ею 
«ценник» — это одно, а 
старческая, одинокая жизнь 
людей — совершенно дру
гое. Короче говоря, заработ
ки молодой женщины неве
лики, она сама, что называ
ется. перебивается с хлеба 
на воду.

— И все же, — подчер
кивает Милена Попович, —■ 
моя идея создать в Белграде 
систему обслуживания лю
дей пенсионного возраста 
неплохая. В Белграде СФРЮ 
много одиноких людей, нуж
дающихся в помощи. Конеч
но, одной мне не но си
лам осуществить свой за
мысел. Нужна и организа
ция. и четкое распределение 
обязанностей, и небольшой 
транспорт для доставки на 
дом продуктов питания. Но 
лед. как говорится, тронул
ся: ко мне постоянно обра
щаются люди немощные, 
одинокие, да и я полуЧаю 
удовлетворение от работы...

Милена Попович — одна 
из 70 тысяч жителей Белг
рада, которые по окончании 
школы • или Вуза часто по 
нескольку лет не могут по
лучить желаемую работу. 
Юноши и девушки в Юго* 
славии, как никто другой, 
ощущают на себе последст
вия безработицы (в стране, 
по официальным данным, 1 
миллион 200 тысяч безра
ботных), острую нехватку 
жилья и отсутствие перспек
тивы.

В. КУЗНЕЦОВ, 
корр. ТАСС.

Белград.

горня детей, вынужденных 
трудиться, составляла в стра
не лишь 300 тысяч человек.

Почему все большему чис
лу школьников приходится 
после занятий в своей школе 
отправляться в ресторан, что
бы мыть там посуду, или ^ке 
спешить в автомастерскую, 
чтобы доводить до блеска ре
монтируемые там «опели» и 
«фс.рды»? Это связано в пер
вую очередь с безработицей 
взрослых в семье. Если отец 
или мать длительное вр»емя 
остаются без места, то ребен
ку приходится «уходить на за-

ИТАЛИЯ. Согласно данным министерства 
здравоохранения, виновником по крайней мере 
одной трети автомобильных аварий с трагиче
ским исходом, четвертой части самоубийств и 
пятой части убийств, 80 процентов смертей от 
рака гортани и цйрроза печени в Италии яв
ляется аЛноголь, Только в прошлом году в ре
зультате вызванных регулярным потреблени
ем алкогольных напитков аварий и болезней 
в стране скончалось 17 тысяч человек. В Ита
лии зарегистрировано пять миллионов алкого
ликов и полтора миллиона тех, нто ими может

стать в ближайшее время.
Одной из главных причин, считают специа

листы, являются социально-экономические про
блемы, а также тот факт, что Италия занимает 
одно из ведущих мест среди стран—• производи
телей вина. Вплоть де недавнего времени его 
потребление в семьях, в том числе Малолет
ними детьми, считалось вполне нормальным.

НА СНИМКЕ: у алкоголизма одно непригляд
ное лицо, независимо от места и бремени.

Фотохроника ТАСС.

К Международному дню театра 

«АПРЕЛЬСКИЙ СЕЗОН« 
БАЛЕТА В СВЕРДЛОВСКЕ

В АПРЕЛЕ В СВЕРДЛОВСКОЙ ОПЕРЕ ПРОЙДЕТ ХОРЕОГРАФИЧЕСКИЙ ФЕ
СТИВАЛЬ — СЕРИЯ БАЛЕТНЫХ СПЕКТАКЛЕЙ, В КОТОРЫХ, КРОМЕ ИМЕНИ- 

• ТЫХ СОВЕТСКИХ, ВПЕРВЫЕ БУДУТ УЧАСТВОВАТЬ ЗАРУБЕЖНЫЕ ИСПОЛ
НИТЕЛИ.

ЙЧ РОИСХОДЯТ невероят- 
■ ные вещи. Либерализа

ция культурной политики да
ет результаты. Кажется, здесь 
будут танцевать иноземные 
звезды... (Пишем «кажется» 
потому, что опыт организа
ции подобных гастролей Гос- 
концертом говорит о том, что 
вера в згу, фирму—вера поч
ти что в Чудо. Сомневаться в 
обещанном можно до по
следней минуты перед подъе
мом занавеса). Теперь для 
того, чтобы увидеть «ЗаПёд», 
ие нужно разыскивать библи
ографические редкости типа 
французского «Сезоны тан
ца», доставать из-под зем
ли «балетные» ' видеокас
сеты или тратить немалые 
деньги на авиабилет до Ле
нинграда и Москвы.

Времена не- быстро, но ме
няются: Наталья Макарова 
•новь в Ленинграде и дает ин
тервью сразу Всем поп-теле- 
шоуменам, Михаил Барышни
ков удобно разместился на 
страницах «Театральной жиз
ни», а группа танцоров с 
международной репутацией 
собирается дать блицсезон по 
адресу: Свердловск, проспект 
Ленина, 46.

Перспектива замечательная.
Да простят нам провинци

альные амбиции, но на ум 
приходит история Император
ского балета: знаменитое на
шествие итальянских виртуо
зок в Санкт-Петербург 80-х го
дов XIX века. То было не 
столько желание публики, 
сколько — внутренняя потреб
ность Русского балета в об
новлении. В результате петер
бургский балет получил но
вый уровень техники, которую 
Мариус Петипа растворил в 
шедеврах 90-х годов — «Спя
щей красавице», «Лебедином 
озере», «Раймонде».

Через двадцать лет — от
ветный жест: «Русские сезо
ны» Дягилева в Париже и по
следующий Ренёссанс евро
пейского балета. Так живет ис
кусство. 

работки», чтобы как-то по
мочь залатать дыры в семей
ном бюджете. Так, в городе 
Мюнстере и его ближайшей 
округе каждый четвертый 
школьник, по данным .недав
него об следования, регуляр
но, а не ст случай к случаю 
занимается «неразрешенной 
производствеиной деятельно
стью».

Вальтер Берш назвал «на
стоящим скандалом» то во
шедшее в повседневную прак
тику положение, когда учени
ки после окончания школьных 
занятий приступают к выпол- 
нению работы, продолжаю
щейся зачастую дольше, чем 
это предписано тарифными 
соглашениями для взрослых 
работников. Президент союза 
считает, что школьники после

Сегодня стало общим мес
том — советский балетный те
атр (Свердловский, в частно
сти) переживает далеко не 
лучшие времена. Нет движе
ния; нет художественных идеи. 
Да и до сих пор «благопо
лучной» сфере исполнительст
ва — неприятные сюрпризы. 
Местные балетные сезоны из 
года в год умудряются быть 
довольно вялыми даже при 
колоссальном классическом 
репертуаре. Последним собы
тием в категории Н1—14 был 
приезд КоМл-евой в 1980-м и 
прошлогоднее пермское «Ле
бединое». Не густо. На э!0м 
фоне предстоящий «апрёЛь- 
ский Резон» вряд ли принци
пиально изменит ситуацию, но 
как внешний раздражитель — 
дело очень полезное» Мы бу
дем вправе ожидать ответной 
реакции.

Итак, гастролеры.
ЮКО МОгИМОЮ.
Юко ЛАоримото мы видели 

единственный раз летом 1985 
года во время конкурса бале
та. В Москве ее разглядели 
сразу й не Только экзальтиро
ванные балетоманы, но и флег
матичные, видавшие виды 
члены жюри (за кулисами 
кроме педагога и партнера 
Набору Мийаге Юко опекала 
Екатерина Максимова).

Юко виртуозно вращалась, 
демонстрировала идеальный 
апломб (в балете — равно
весие, умение сохранить по
зу), была красива, и ее вы
ступления сопровождались 
криками многочисленных по
клонников. В итоге — сереб
ряная медаль.

Вообще, без премирован
ных японцев сейчас не обхо
дится ни один балетный кон
курс. Страна Восходящего 
Солнца совсем недавно обза
велась «европейским бале
том», который (как и все в 
Японии) прогрессирует весь
ма энергично. Ориентируются, 
в основном, на русский репер-, 
туер Петипа (характерно, что 
главная группе — «Токио-ба- 

подобного рабочего дня- не 
смогут нормально заниматься 
в школе. Подобный изнури
тельный труд угрожает их здо
ровью, сопряжен с длитель
ными психологическими рас
стройствами.

В качестве одной из мер, 
которые помогли хотя бы 
локализовать ситуацию, Валь
тер Берш называет расшире
ние персонала тех ведомствен
ных органов, которые приз
ваны контролировать деятель
ность администрации предпри
ятий и служб сервиса.

А пока западногерманская 
действительность не снимает 
с повестки дня вопроса о за
работке для маленького Ми
хаэля.

К. САВВИН.
(ТАСС).

лег» — носит иная Чайковско» 
го). Для его постановки в 
Японию с превеликим удо
вольствием съезжаются совет
ские репетиторы. Но танцуют 
и Баланчина. А недавно Морис 
Бежа.р сделал специально для 
«Гокио-балет» сенсационный 
«Кабуки».

Как видно, плотность ба
летной атмосферы в Японии 
велика. Нам предстоит Очень 
интересная встреча Отнюдь йе 
с ученицей.

ЛИЗ ПАВАН • и ГРЭГ ХОРС
МАН.

До сиХ' пор сладкое шоу 
«До и после полуночи» пред
ставляло Австралию лишь как 
страну международных состя
заний по плевкам в длину и 
тому подобной чепухи. Но, 
оказывается, в Австралии, есть 
еще и культурные достопри
мечательности, в частности, 
балет. Его телевизионщики не 
показывают, А он — перво
классный.

Первое, что произносят при 
упоминании труппы «Австра
лийский балет»—феерическая 
«дансантнбсть» (танцеваль- 
нбеть) и блеск. При этом го
ворят не об отдельных испол
нителях — о качестве труппы 
в целом.

Высочайший профессиона
лизм австралийцев — катего
рия ремесла, добросовестно
сти, настойчивости. А вот 
«дансантность» — врожденный 
талант, божий дар, то, что 
сложно объяснить. Может, 
климат благоприятный?

Во всяком случае, летние 
гастроли в СССР труппы под 
руководством Майны Гилгуд — 
легендарной премьерши бе- 
жаровского «Бахти» — пора
зили этой самой «дансантно- 
стью», от которой мы, увы, 
отвыкаем, как до того абсо
лютной танцевальностью по
разили кумиры московских ба
летных конкурсов Мэрили-н 
Роу и Кэлвин Коу.

В «Австралийском балете» 
солидная коллекция русской 
классики, и там существует

НЕВИНОВЕН,
ЗАТО РАЗОРЕН

Английский пилот на скамье подсудимых
Терри Ньюбери, пилот вер

толета в расквартированной 
на территории ФРГ Рейнской 
армии Великобритании, впол
не мог рассчитывать на без
бедное существование и пос
ле отставки. Он предполагал 
открыть собственное туристи
ческое бюро.

Не ахти какое предприятие, 
но все-таки своя фирма. За 
24 года службы ему надоело 
вечно быть подчиненным и 
исполнять чужие приказания. 
Хотелось хоть на склоне лет 
начать делать что-то самому.

Столь велико было нетерпе
ние, что он принялся за осу
ществление мечты еще до 
ухода в отставку. Прибыв в 
Англию в последний армей
ский отпуск, Терри взял в бан
ке заем под полагающееся 
ему от министерства обороны 
подъемное пособие (23 тыся
чи фундов стерлингов), купил 
в рассрочку давно приглянув
шийся ему домик, который 
должен был стать семейным 
очагом и штаб-квартирой бу
дущей фирмы, приобрел об
становку, машину. В типогра
фии заказал бланки будущей 
компании и даже отпечатал 
красочные рекламные про
спекты увлекательных турне 
по экзотическим странам Аф
рики.

Однако жизнь преподнесла 
ему тяжкие испытания. Труд
но сказать почему, но в са
мые последние дни службы 
у Терри возник серьезный 
конфликт с начальством. Он 
закончился тем, что пилоту 
предъявили обвинение в при
своении несколькими годами 
ранее 700 фунтов стерлингов 
казенных денег. Дело переда
ли в военный трибунал, нача
лось следствие. В связи с 
этим оформление увольнения 
в запас приостановили на неоп
ределенный срок. О выдаче 
подъемных но могло быть и 
речи.

Это случилось в декабре 
1986 года, когда Терри по идее 
должен был уже распрощать
ся с армией и стать граждан
ским лицом. Наступил новый 
год, зима сменилась весной, 
а конца следствию не было 

петербургская старой доброй 
памяти жесткая ранговая си
стема «кордебалет — «кори
феи» — солисты — Балерина 
(Первый танцовщик).

Лиз Паван и Грэг Хорсман, 
которых нам предстоит уви
деть, — на вершине иерархи
ческой пирамиды. Балерина и 
Первый танцовщик. Причем, 
восхождение было стремитель
ным. Сегодня они танцуют ве
ликий репертуар (Бурнонвиль, 
Петипа, Баланчин, Лифарь), а 
их статус в труппе не подвер
гается сомнению.

ЛИН ЧАРЛЬЗ,
Для нас Лин Чарльз — это, 

прежде всего, Морис Бежар. 
(Не знаем, понравится ли ей 
такое определение). Послед
ний раз она выступала в Со-Ю- 
зе именно под этим фирмен
ным знаком* Ее имя тогда 
произносили по-французски >— 
Лин Шарль. А до того был 
Гамбургский балет Джона 
Ноймайера — Титания в «Сне 
в летнюю ночь». Но тех гаст
ролей мы не видели...

«Балет XX века» произвел в 
Ленинграде фурор. Главным, 
событием был балет «Мальро, 
иЛи Метаморфозы Богов», 
Его героиней — Лин Шарль.

Прошло два года со вре
мен «бежарОвского десанта», а 
Ленинград полон воспомина
ний, уже превращающихся в 
легенды. Лин Шарль •— одна 
из самых ярких.

...Тело танцовщицы-модерн с 
мгновенной реакцией на рит
мические конвульсии Юг ле 
Барра (рок-музыкант, соком- 
позитор балета «Мальро...»).

«Стальной носок», феноме
нальные вращения, безупреч
ный апломб — техника клас
сической балерины.

«Аттитюд, острый, как брит
ва. Паучьи поддержки» (В. Га
евский).

Калейдоскоп масок, под ко
торыми одна —- Смерть.

Единственная Женщина в 
абсолютно «мужском» бале
те — Женщина всех, каждого 
и никого.

Умопомрачительный проход 
по сцене в вечернем туалете 
«от Джанни Версаче»,

Обнаженная грудь — поще
чина академическим вкусам и 
неверно понятым приличиям, 

Это Лин Шарль в балете 
«Мальро.Наоборот; «Маль
ро...»—это (очень во многом) 
Лин Шарль...

По последним Сообщениям, 
маэстро Бежар решил пока
зать «самый поэтический об
раз Парижа, хранящийся а на
ших сердцах, — образ Эдит 
Пиаф...», Кажется, Лин Шарль 
не останется в сторона.„ 

видно. Неумолимо приближал
ся срок погашения задолжен
ности банку.

Терри доказывал, что неви
новен, ссылался на множество 
благодарностей и наград, го
ворил, что не стал бы ставить 
под угрозу собственное буду
щее, честь своего имени и 
судьбу детей из-за каких-то 
700 фунтов. Но все напрасно. 
Тогда подследственный согла
сился даже, чтобы злополуч
ную сумму вычли из его подъ
емных. Но начальство остава
лось непреклонным.

Случилось то, что и долж
но было случиться. Банк, не 
получив от Терри вовремя 
взноса в счет погашения долга, 
потребовал. его в судебном 
порядке. Семья продала дом, 
машину, мебель, с трудом 
наФла крошечную комнатку в 
доме местного муниципалите
та, который взимал с бедня
ков символическую квартпла
ту '

Жена не выдержала и пос
ле одного из скандалов ушла 
навсегда. Даже дети начали 
сомневаться: вдруг отец в
самом деле что-то скрывает, 
ведь престо так обвинениями 
не бросаются.

— Недоверие, которое я чи
тал в глазах у детей, было 
для меня самой жестокой пыт
кой, — признает Терри.

Заседание ' трибунала состо
ялось ревно год спустя пос
ле начала следствия — в де
кабре 1987 года. Положение 
было незавидным: в отличие 
от гражданского судз, где го
сподствует презумпция неви
новности, на трибунале под
судимый считается виневным, 
пока не докажет обратное.

Но вот — полное оправда
ние, все обвинения сняты.

Увы, победа пришла к быв
шему пилоту слишком позд
но. Пережитое сломило его 
духовно и физически. Из ру
мяного, пышущего здоровь
ем, уверенного в себе и сво
ем будущем 40-летнего муж
чины он превратился в сгор
бившегося, поседевшего ста
рика с бледным изможден
ным лицом и потухшим взгля-

Я"’ АСТРОЛЕРАМ предсто- 
■ ит выступать в спектак

лях балетной труппы свердлов
ской оперы. Причем, в отбор
ном репертуаре: французско- 
датский романтизм ~ «Жи
зель», .«Сильфида»; петербург
ская классика Петипа — Гор
ского-Иванова — «Дон-Кихот», 
«Лебединое озеро», «Спящая 
красавица».

Все балеты — ансамблевые. 
Причем, ансамблевые в выс
шем , смысле. В каждом — 
Большие танцевальные компо
зиции — Гран па классик».

Фундамент Гран на — кор
дебалет и солисты (в старые 
времена их называли «кори
феи»), а уж потом, как логи
ческое завершение структуры, 
«премьерская» пара.

Здесь важно не просто их 
формальное взаимодействие, 
важен точный и тонкий внут
ренний баланс, художествен
ный диалог. Если такой не со
стоится, феномен Гран па, а с 
ним и феномен классическо
го балетного спектакля реали
зован нА будет. В проигрыше 

дом. Не поправили дела и 23 
тысячи подъемных, которые 
ему наконец выплатили. Все 
они ушли, на уплату долгов.

Никаких изменений к луч
шему не принесли и прошед
шие с тех пор месяцы. Терри 
живет с детьми все в той же 
обшарпанной коммуналке. На 
работу устроиться не уда
лось. Кого интересует вели
ковозрастный новичок? Его по
пытки добиться справедливо
сти и заставить армию выпла
тить компенсацию за нанесен
ный ему моральный и мате
риальный ущерб уперлись в 
глухую стену.

— Мы не обязаны обеспе
чивать успех коммерческих 
предприятий бывших военно
служащих, — заявил недавно 
представитель министерства 
обсроны.

Один из сослуживцев Тер
ри, посетивший его недавно, 
ужаснулся при виде нищеты, 
в которой тот прозябает. Он 
купил ему новые кроссовки 
вместо - изношенных до дыр 
старых.

— Подумать страшно, что 
сделали с человеком, кото
рый отдал армии лучшие го
ды своей жизни, — сказал по
том этот сослуживец. — Ина
че как преступлением это не 
назовешь.

Терри признается, что не 
раз всерьез подумывал о ! са
моубийстве. От рокового ша
га его удержало лишь беспо
койство за судьбу детей.

Сейчас ветеран живет пос
ледней надеждой. Он наме
рен сбратиться в Европейский 
суд защиты прав человека.

— Неужели у нас в стране 
столь плохи дела с граждан
скими правами, что британско
му гражданину остается лишь 
обращаться в международный 
суд? — с горечью спросила 
ведущая одной из программ 
лондонского телевидения.

Приглашенный в студию ве
теран не проронил ни слова. 
Он лишь крепко сжимал руку 
сидящей рядом дочери.

Ю. ЛЕВЧЕНКО, 
корр. ТАСС.

Лондон, 

останутся и гастролеры, и труп
па. Так чт», пригласив гостей, 
свердловский балет и на се
бя взял некоторые обязатель
ства.

Вообще, появляется редкая 
возможность сравнить не толь
ко особенности танцеваль
ных школ — в соревнование 
вступит то, что в балете назы
вается «формой», т. е. сиюми
нутный уровень технического 
и художественного мастер
ства.

Внесение спортивного эле
мента в предстоящую акцию 
не повредит и вполне в духе 
времени.

П. ГЕРШЕНЗОН.
Р. 5. Когда статья готови

лась к печати, Госконцерт со
общил, что Лин Чарльз не 
приедет в Свердловск. Тем не 
менее редакция сочла воз
можным оставить в материале 
рассказ о ней в силу дефици
та балетной информации и я 
надежде на будущую встречу.

НА СНИМКЕ: Юко Мори- 
мото в балете «Спящая кра
савица» (1987).



4 стр. 24 марта 1989 г.

яшшшнншипвшнннкяшиянкшшиа ид смени
Храни прекрасные черты

НА СПОРНЫХ РАЗВАЛИНАХ
Первым читателем, кото

рый уже утром 16 февраля 
принес в редакцию заполнен
ный отрывной талон, был пен
сионер Алексей Федорович 
Смирнов. Поблагодарив за 
добрее дело, начатое газетой, 
он с горечью заговорил о не
дальновидной политике архи
тектурных руководителей го
рода. Позже, когда пришлось 
разбирать обильную читатель
скую почту, с такими претен
зиями мы сталкивались посто
янно: люди бросились защи-

ли читатели в возрасте до 30 
лет — они составляют при
мерно 40 процентов участни
ков опроса. Причем от них 
мы получили немало коллек
тивных посланий, что гово
рит об одном: молодым сверд
ловчанам совсем не безраз
лична судьба исторической 
застройки. «Нам жить в горо
де Свердловске, нам и решать, 
каким быть городу», — резон-
но замечают учащиеся

теки школьники, студен-
ты, молодые рабочие.

Хотя наша газета ориенти
рована на молодого читателя, 
более ста откликов пришло от 
людей пожилых, от пенсионе
ров. И чуть ли не в каждом 
из них говорится о том, что 
город теряет присущие только 
ему черты и изменяется от
нюдь не в лучшую сторону.

и социальный состав участни
ков опроса. Оказалось, среди 
них больше всего рабочих — 
278 человек, много представи-
телей 
ген ции 
торов, 
Охотно

технической интеллн-
(инженеров, конструк-
экономистов) 214.
откликнулись также

Старческий консерватизм?

щать не толь:
ноармейской.

ъкр дом па Крас- 
:, *но вообще всю

СПТУ-66 (51 человек!). 57 го
лосов «за» дали нашему опро
су сотрудники и читатели об
ластной юношеской библио-

Нет, скорее всего ощущение 
дисгармонии современной за
стройки, ее эмоциональной 
бедности.

Любопытно было выяснить

преподаватели, врачи, творче
ские работники: мы получили 
талончики от художника 
П. И. Александрова, перевод
чика Б. Е. Пинаева, монтаже
ра художественных фильмов 
Р. А. Шамрая, журналистов 
Б. Н. Курицына, Е. В. Сусло
ва, М. А. Фейст, профессора

историческую застройку 
Свердловска, дорогой им об
раз города от наступления 
серости и стандарта.

Такого заинтересованного 
отклика, честно говоря, мы не 
ждали. Конечно, хорошо пом
нили, что осенью 1986 года, 
во время дискуссии о рекон
струкции площади 1905 года, 
почта была огромной — сотни 
писем ежедневно. Но тогда 
это было понятно, ведь речь 
шла о центральной площади 
города, о месте, дорогом всем 
свердловчанам. Могли ли на
деяться, что читателей так 
же взволнует судьба одного 
только особнячка, притом уже 
изрядно порушенногр?!

Мы были немного обескура
жены, когда на одном из та
лончиков увидели выведенные 
детской рукой буквы: «Анча
рова Настя, 5 лет». Конечно, 
наша юная корреспондентка 
голосовала вместе со своими 
родителями (заполненные ими 
талончики были вложены в 
этот же конверт), но могли ли 
мы не учесть ее голос?! А са
мому пожилому участнику 
опроса — Анастасии Петровне
Черепановой исполнилось
85 лет.

Нас очень обрадовало, что о 
своей позиции активно заяви-

УрГУ Г. С. Кандауровой, пре
подавателя философии Ю. Г, 
Цыбули...

Отдельной строкой при 
подсчете голосов шли профес
сионалы - архитекторы. гДь! 
очень надеялись, что з*дчие 
не будут отмалчиваться что 
они выскажут свое мценир 
ведь в пфотивном случае нам’ 
просто могли сказать: «Это 
все некомпетентные активу ты 
пишут, дилетанты в архитр,;., 
туре!» Прекрасно, что в оп1й. 
се приняли участие 34 арх,^ 
тектора, и все они выступаю, 
за сохранение дома на Крас 
ноармейской. Огромное ца- 
сибо за гражданскую позицию 
работникам проектной груп
пы мастерских «Росреставра 
ции», молодым зодчим инсти-
тута «Свердловскграждан
проект», ректору Свердловско
го архитектурного института 
Г. С. Заикину...

Немного удивило то, что не 
так активно, как мы ожида
ли, откликнулись студенты- 
65 человек. Удивило, так как 
именно студенты были ини
циаторами борьбы за сохране
ние дома, именно они осенью 
1987 года вставали под ковш 
экскаватора, чтобы не допу
стить сноса. Зато множество 

. отрывных талонов мы . полу
чили от школьников и уча-
щихся ПТУ 241.

Сейчас не приходится сом
неваться, что по итогам опро
са мы можем судить о мне
нии людей всех возрастов, 
всех социальных групп. И 
мнение это, как видим, совер-
шенно однозначно: 
Красноармейской, 
быть сохранен.

За сохранение 
Красноармейской 
лись 1298 человек.

Против — 17 
Фото В.

Арно ЭПП: Геннадии БУРБУЛИС:

дом на
18 должен

дома на 
высказа-

человек.
ЯКУБОВА.

«НУЖНО ИСКАТЬ
КОМПРОМИСС...»

«утилитарный подход
— После публикации отрывных талонов, Арно Яковлевич, 

наша газета получила сотни писем: почти все читатели вы
ступают за сохранение дома на Красноармейской, 18. Хоте
лось бы знать точку зрения кандидата в народные депутаты 
СССР по этому вопросу, волнующему избирателен.

— А ваша газета только так эту проблему ставит: либо 
сохранение, либо снос?

— Мы ставим ее шире, ведь судьба дома на Красноармей
ской — это хороший повод, чтобы поговорить о сохранении 
архитектурного наследия вообще, об облике города.

— Это понятно: все памятники должны обязательно 
выявляться и по возможности сохраняться как продукты 
культуры народа, как часть истории. Но постановка стран
ная : либо гостиница, либо дом. Ведь можно и гостиницу 
построить, и дом сохранить. У нас есть прекрасные приме
ры такого сохранения ценных зданий: скажем, в Москве 
церквушки соседствуют с гостиницей «Россия», старые до
ма на Калининском проспекте стоят рядом с высотными 
зданиями. Разве нельзя здесь пойти по такому же пути? 
Интересно, сколько будет стоить строительство нового кор
пуса?

— Двадцать один миллион.
— Ну вот, значит, тысяч пятьсот затратили только на 

его проектирование. Если сейчас начинать проект заново, 
эти деньги, считайте, потеряны — нужны новые большие

НЕДОПУСТИМ»
— Мы знаем, Геннадий Эду

ардович, что вы имели, отно
шение н борьбе за сохранение 
дома на Красноармейской, 18 — 
еще в 1987 году, когда только- 
только разгорелись страсти.

— Да, мы тогда проводи
ли специальную «Трибуну» 
по обсуждению плана заст
ройки центра, с привлечени-

во пересматривать. И не за
щищать их с той точки зре
ния, которая бытовала много 
лет — утилитарно-практиче
ской.

— Сейчас то и дело прихо
дится слышать от архитекто
ров, что проект-де уже готов,

на него затрачены

вложания... Важен еще и такой вопрос: нужна ли нам
вообще улица Красноармейская. Я так понимаю, что при 
строительстве гостиницы она перекрывается.

— Да, фактически она исчезнет. Но ведь это — историче
ски сложившаяся планировка города, представляющая цен
ность сама по себе.

— Согласен. Это, правда, чисто градостроительный ас
пект, и я не могу в должной мере оценить, стоит ли нам 
держаться за сложившуюся планировку. Быть может, у 
нас во многих местах квартальчики и чересчур малень
кие... А так, мне кажется, гостиницу можно строить и по 
существующему проекту, а дом немного перенести.

— Но это невозможно, сами архитекторы об этом говорят, в 
том числе и автор проекта гостиницы В. Г. Кусенко.

— Почему невозможно? У нас в стране десятки приме
ров, когда пятиэтажные каркасные здания передвигаются 
на сотни метров, и здесь никакой технической сложности 
нет. В любом случае все подобные конфликты решаются 
компромиссами.

в свободную 
минутку

Отдел ведет В. СИМКОВ

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 5. Быст
рый виртуозный пассаж в пе
нии. 6. Преподаватель балета, 
последний иностранец во гла
ве русского балета. 9. Итальян
ский композитор, автор оперы 
«Мефистофель». 11. Француз
ский композитор, автор опе
ретты «Мадам Ангур». 12. Опе
ра немецкого композитора — 
классика Бетховена. 15. Азер
байджанский композитор, автор 
оперы «Севиль». 6. Действую
щее лицо оперы А. Бородина 
«Князь Игорь». 17. Советский 
поэт-песенник. 20. Итальянский 
скрипач и композитор, возглав
лял «Гранд-опера» в Париже. 
21. Хореограф конца XVIII, на
чала XIX веков, приверженец 
балетного классицизма на За
паде. 25. Персонаж оперы 
Д. Россини «Севильский ци
рюльник». 27. Венгерский ком
позитор, автор оперетты «Цы
ганская любовь». 28. Опера 
Ж. Массне. 29. Музыкальная 
пьеса в быстром темпе. 30. Ав
тор балета «Юность».

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Исполне-' 
ние музыки всем составом ор
кестра. 2. Сольный или парный 
танец в классическом балете. 
3. Советский композитор, автор 
музыки к балету «Конек-Горбу
нок». 4. Немецкий композитор, 
основоположник немецкой ро
мантической оперы. 7. Опера 
Дж, Пуччини. 8. Балет А. Ада
на. 10. Русский композитор, 
автор оперы «Аскольдова моги
ла». 13. Опера П. И. Чайковско
го. 14. Советский певец, круп
нейший представитель русской 
классической вокальной школы. 
18. Пианист, лауреат Ленинской 
премии. 19. Советский компо
зитор, автор балета «Сотворе
ние мира». 22. Оперетта вен
герского композитора И. Каль
мана. 23. Композитор, автор

ем специалистов из
ГлавАПУ, общественности и 
профессионалов - архитекто
ров с независимым мнением. 
И были, что называется, в 
пекле той ситуации, когда 
решение о сносе дома было 
принято, и судьба его висе
ла на волоске. В те дни воз
никли инициативные пикеты, 
развившиеся в ночные де
журства у костра. Пикеты 
эти граждански мобилизо
вывали совершенно разные 
слои молодежи: студентов, 
школьников, воинов-афган
цев. Меня радует, что этот 
своеобразный вызов был ус
лышан, и решение о сносе 
дома отложено.

Думаю, что дискуссия на 
страницах вашей газеты по
казывает: стороны не. толь
ко разделились, но находят
ся в неравной, так сказать, 
весовой категории. Абсолют
ное большинство свердлов
чан правильно полагает, что 
проекты пятнадцатилетней 
давности надо иметь мужест-

шие средства 
рублей.

корыстно

сотни
боль- 

тысяч

Это технократические,
профессиональ-

ные мотивы, которые корня
ми уходят' в многолетнюю 
практику хозяйствования и 

’ принятия решений. Новизна 
дня как раз и состоит в том, 
что надо сменить такую так
тику аргументов от факта 
и принять тактику аргумен
тов от перспективы. Эта не
большая победа с домом на 
Красноармейской. 18, с од
ной стороны, должна много
му научить архитектурных 
руководителей города, с Дру-
гой вдохновить и органи-
зовать всех, кто выступает 
за хороший, добрый, здоро
вый и красивый Свердловск 
в будущем.

— Но победа пока не одер
жана. И нет никакой уверен
ности, что мнение свердловчан 
будет учтено, а дом сохранен.

— Опасность такая суще-
ствует, но 
вать, что

надо рассчиты- 
«проснется» та

часть горожан. которая об-
ладает мандатами власти для 
выражения своей позиции. 
Я очень надеюсь, что депу
таты будут хорошо и всесто
ронне проинформированы об
этой ситуации 
необходимость

и

вопроса на сессию 
Надо возвращать

возникнет 
вынесения 
горсовета, 
доверие к

депутатскому корпусу имен
но через формирование пози
ции депутатов в таких, по- 
хорошему конфликтных си
туациях. Они именно по-хо
рошему конфликтны, так 
как разрывают многолетнюю 
пропасть между теми, кто 
принимает решения, и теми, 
кто затем страдает от их узо
сти и корыстности.

А вообще упреки в адрес 
общественности, что, дескать, 
«уцепились» за дом на Крас
ноармейской из-за каких-то 
гражданских амбиций. мне 
кажется, неуместны. Ведь в 
каждом таком конфликте 
сегодня спорят две социаль
но - политические, две ми
ровоззренческие позиции по 
очень важным вопросам:
кай относиться 
и что помнить 
прошлого?

к будущему 
при этом из

Мне довелось побывать в очень многих городах нашей 
страны, и нигл* я не встречала такого варварского отно
шения к памятникам истории и архитектуры, как в Сверд- 
ловске. .--Хочется спросить: долго ли еще архитектурная 
слуя^бМ города будет заниматься разрушением прекрасно
го, облика Свердловска, от которого ио. ее милости уже 
’ничего не осталось? Что же это такое? Мы говорим, пи- 
шо?й, возмущаемся, а наше мнение просто игнорируют: 
памятники архитектуры продолжают сносить, а город за
страивать отвратительными серыми коробками. Я не оез 
оснований думаю, что дом по Красноармейской, 18 будет 
снесен несмотря на все наши письма и протесты.

3. АРТАМОНОВА, рабочая.
Мы, сотрудники и читатели областной юношеской биб

лиотеки, были очень обрадованы тем, что на страницах 
вашей газеты появились публикации о доме на Красно
армейской, 18. Больно видеть его в таком состоянии и 
каждый раз испытывать страх, что вскоре не увидишь 
и этого. Мы, конечно же, выступаем за сохранение этого 
дома и за скорейшее его восстановление — с крыльцом 
и решетками, конюшней и оградой. Хотелось, чтобы и 
наш город был красив и неповторим, чтобы не только 
можно было прочитать его историю на чугунной доске в 
Историческом сквере, но увидеть, почувствовать, понять 
( Невозможно научить человека, живущего в серых ко

лках. ходящего по безликим улицам, видеть в этой 
июни что-то духовное и прекрасное.

С удовольствием примем участие в субботниках по вос
становлению дома на Красноармейской и в других полез
ных для города акциях. Хотелось бы, чтобы газета сооб- 
щала как можно чаще о подобных делах и вообще о 
гом, куда можно приложить свои силы конкретно.57 подписей.

Никян не могу понять, что даст городу сохранение 
лг-ма Ао 18 по улице Красноармейской. Почти вся исто- 
Ритеская застройка вокруг него снесена, дом стоит в 
ОД+ючестве. В связи со строительством нового корпуса 
Лучницы «Большой Урал» увеличится площадь . перед 
гост»лИцей «Центральная», и этого не надо бояться. Про- 
стор1Ь1Х площадей в Свердловске мало, просто не нужно 
превр.ш. 1Х в море асфальта или неухоженные газоны 
с леб;

; г гостиницы я видел. Это будет выразительное 
по .о -Шектуре, прекрасное здание, причем довольно вме- 
стик лык Цет. я не хочу сказать, что лучше не бывает, 
и хорошо .цоннмаю: совершенству предела нет. Но, ду
маю. в данном случае город несомненно больше приобре
тет, чем по1еряет Реконструируемая площадь станет 
просторней Нарядней, а декоративные деревья с зелены
ми газонами Целают ее уютной и неповторимой.

П. КОРЯКОВ, водитель.
Неужели все проекты такие однобокие? Почему в них 

нет гибкости? где фантазия архитекторов, проектиров
щиков, где их профессиональная гордость за наш город, 

.. за его красоту?
Я не против, разиичных архитектурных комплексов — 

хоть в центре городу хоть на его периферии. По старина 
должна оргашпно вписываться в современные формы 

быть одним целым со всем ансамблем.
А. ВОТИНОВ,

градостроениями

Я безусловно 
хотя бы, потому,

>•- инженер-строитель.
за • ’ ’ некие дома на Красноармейской 
ч ах больше никто и никогда не по-

строит. Эти старинные здания (даже и не имеющие ста
туса памятника архитектуры) дороги тем, что несут на 
себе печать времени, выражают дух прошлого, образ 
мышления. От них веет неспешностью, продуманностью,
выношенностью замысла, спокойствием 
нам так катастрофически не хватает, 
коллективу редакции за настойчивость

— всего этого 
Большое спасибо 
и последователь-

ность в отстаивании своей точки зрения.
И ШИШОВА, учитель.

Голосование отрывными талонами не поможет уже
накоплен опыт. Аналогичная ситуация была в Свердлов
ске в 1986 году, когда общественные страсти кипели 
вокруг строительства инженерного корпуса метро на пло
щади 1905 года. И все-таки значительно «урезанная» 
контора была построена с нарушением временных охран
ных зон памятников истории и культуры, без согласова
ния с Министерством культуры РСФСР.

Ситуация повторяется со всеми характерными особен-
костями. Горисполком можно понять затрачены гро-
мадные средства на проектирование, а результатов нет. 
Следовало бы установить причины и виновников сложив
шейся ситуации и сделать правильные выводы на буду
щее. Необходимо отметить, что на территории, прилегаю
щей к памятнику республиканского значения гостинице 
«Большой Урал», находится целый ряд других памятни
ков истории и культуры, тоже республиканского значе
ния: оперный театр, Дом промышленности, типография 
«Уральский рабочий». Поэтому все прилегающее прост
ранство входит в охранную зону регулирования застрой
ки (временные охранные зоны согласованы с Министер
ством культуры РСФСР).

Время идет, усадьба разрушается, люди ждут восста
новления дома на Красноармейской и принятия разумно
го решения по строительству нового корпуса гостиницы 
«Большой Урал». Если руководители города и области 
не будут считаться с мнением компетентных специали
стов., с мнением заинтересованных' в сохранении усадьбы 
горожан, то возникнет необходимость выхода на цёнтраль-
ную печать. А. ДЕМЕНТЬЕВА,

архитектор института «Свердловскгражданпрэект».
28 марта КЛУБ ЗНАТОКОВ ГОРОДА приглашает на открытое 

заседание общественного градостроительного совета, где будут 
обсуждаться проекты расширения гостиницы «Большой Урал», 
а также вопросы сохранения здания-памятника по улице 
Красноармейской, 18. Все заинтересованные граждане и долж
ностные лица могут принять участие в обсуждении и выска
зать собственные доводы в пользу той или иной точки зрения.

Заседание состоится в музее застройки города в Историче
ском сквере. Начало в 18 часов 30 минут.

Подборку материалов подготовил В. В0ХМИН.

СИРЕНА

01 ДЕЛИТЬ ОКАЗАЛОСЬ 
I НЕЧЕГО. Мёйдуна- 
> • родный женский пра

здник брат и сестра — жи
тели поселка Верх - Ней- 
винский начали отмечать на
кануне. Мирное поначалу 
застолье переросло в спор 
по поводу раздела Частно
го дома, в котором сфй жи
ли. Чтобы успокоить-брата,
сестра 
службу.

вызвала спецмед-
Из

брат попал 
Оказалось,

вытрезвителя
на пеивлище. 

что, переволно-
вавшись, сестра .закурила и 
уснула, не погасив окурок.

ПРАЗДНИК СО СЛЕЗА
МИ. Похожая история .слу
чилась в Кушве. Ночью сто
рож колбасной фабрики за
метил пожар в одном из до
мов. Прибывшие пожарные 
отстояли дом, а вот врачи 
не сумели спасти его хозя
ина, который умер от .отрав
ления продуктами горения. 
В этом доме тоже решили 
8 Марта встретить 'заранее. 
Перебрав дозу спиртного, 
муж начал скандалить. По
сле разговора с работниками 
милиции, которые уехали, 
помирив супругов, хозяин 
захотел покурить. Прикурил 
от электроплитки и не за
метил, как она опрокинулась 
иа кучу разбросанной ря
дом одежды.

АП ОПАСАЙТЕСЬ ЗНА- 
11 / КОМЫХ МУЖА. Ес- 

вы не уверены, что 
они действительно знако
мые. Иначе... Именно так 
представились двое разбой
ников, которые позвонили в 
квартиру одной свердловчан
ки. Угрожая ножом и ма
кетам пистолета, они при
хватили с собой вещи сто
имостью § две тысячи руб
лей.

НА ШТУРМ КВАРТИРЫ
пошли 
ков в

несколько преступни- 
том же Кировском

районе. Ворвавшись в жи
лище, они избили хозяйку, 
ее гостей и унесли магнито
фон и золотые изделия.

ЗАБАВЫ МОЛОДЫХ. Ку-
сок металлической 
стал аргументом в

трубы 
ссоре

между двумя подростку# 
из Первоуральска. Один из 
них не учится, не работает, 
стоит на учете в ИДИ. По-
гибшйй ученик седьмого
класса. Подростки собрались 
в подвале дома, где балова
лись вином. .

«ВЗРЫВНИКИ» ИЗ СЕ
РОВА. 36 с половиной мет
ров детонирующего шнура, 
75 метров огнепроводного’, 
шнура, 100 капсюлей дето
наторов, около 300 граммов' 
аммонита. Такой арсенал.^ 
изъяли у трех юных жйте-. 
лей Серова работники мили-
ции. Все трое учащиеся
профтехучилищ города.

С МЕСТА ПРОИСШЕСТ
ВИЯ СКРЫЛСЯ. Это был 
легковой автомобиль, кото
рый проехал по лежащей 
на дороге женщине. Она 
только что была сбита во
дителем «Жигулей», когда 
вместе со своим спутником- 
внезапно выбежала на до-, 
рогу. И снова попала под 
колеса. От полученных 
травм женщина скончалась 
на месте, ее спутник попал 
в больницу с черепно - моз
говой травмой.

КРОССВОРД

Ведущий рубрики 
А. ГОРЛОВ.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРОф БИАТЛОН

ПЕРЕВОЛНОВАЛИСЬ?
/У вечером Новые приклю-

25-Ш вечером ТРАВИАТА

/5

2624
Игла.

27 Видеозал — Однажды в Аме-
и три

Ирина Новокрещенова
— Узник

50 Легенда о На-

этапе псстигла 
Новокрещенова 
огневом рубеже 
бе из положения 
тила 4 промаха.

стоя 
в ]

неудача — 
на первом 

при стрель-

им, А.
Сегодня

кошен. Румба.
БУРЕВЕСТНИК

замна Иф. 
ЭКРАН

i допус- 
резуль- 
— по
заняла

ной шляпе... 
СОВКИНО 

щее утро.
САЛЮТ —

В. ЛУНАЧАРСКОГО 
утром СНЕЖНАЯ

КОРОЛЕВА 
и 25-Ш утром 

ЩЕЛКУНЧИК

(стерео). • "
- На следую-

рике. Д’Артаньян 
мушкетера.

СОВРЕМЕННИК

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
МУЗЫКАЛЬНОЙ КОМЕДИИ
Сегодня ТЕТКА ЧАРЛЕЯ 
25-Ш КОШМАРНЫЕ 

СНОВИДЕНИЯ

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Рэгтайм.

Она с метлой, он в чер-

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
ДРАМЫ

Сегодня СВЯЩЕННЫЕ
ЧУДОВИЩА 

25-Ш утром ВАСИЛИСА
ПРЕКРАСНАЯ

Вечером премьера
ПОДКИДЫШ

тате лишь 7 место 
следнее! (Первое

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР
ОПЕРЫ И БАЛЕТА
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С 16 по 21 марта на учеб
но-тренировочной базе «Ди
намо» в Свердловске прошли 
чемпионат и первенство Со
ветского Союза по биатлону 
среди женщин.

Первый день соревнований 
был для свердловчанок до
вольно удачным. На дистан- 

,ции 15 км Ирина Салова за
няла второе место (50.37,3+ 
4 штрафные минуты), 
«вклинившись» между дву
мя новосибирскими спорт
сменками, Светланой Баню- 
тиной (48.40,5+6) и Ириной 
Горбачевой (51.18,8 + 3). Чет- 
вертое место заняла также 
свердловская спортсменка —■'

В команду «Динамо-1» бы
ли включены все наши силь
нейшие женщины — И. Но
вокрещенова, И. Салова, 
Е. Мельникова, а в эстафете 
девушек участвовала лишь 
одна свердловчанка — Свет
лана Катунина (в составе 
команды РСФСР-1, где кро
ме нее бежали Ирина Миле
шина из Пензы и Анна Кузь
мина из Архангельска. Эта 
команда и заняла первое мес
то в эстафете девушек. Но 
наших женщин на первом же

музыки к балету «Дон Кихот»., 
24. Опера Н. А. Римского-Кор
сакова. 26. Опера чешского ком
позитора Зденека Фибиха.

Составил М. НОВОСЕЛОВ.
Первоуральск.

ОТВЕТЫ (см. № 48)
КРОССВОРД. 1. Алла. 2 ... стан 

— ... 3. Санд. 4. Луна. 5. Дама. 
6. «Роня, ...». 7. Кума. 8. Крем. 
9. Жена. 10. Мрак. 11. Муза. 12. 
Цирк. 13. Зонт. 14. Лицо. 15. 
«Лень, ...»; 16. Ель. 17. Мель.

КРИПТОГРАММА. 1. Чинш. 2. 
Кхмеры. 3. Слой. 4. Цу. 5. Бат. 
Текст: Лучше страшный конец, 
чем бесконечный страх». Шил
лер.

Правильно решили крипто
грамму А. Зенкин (Верхняя 
Салда), Н. Горбунов (Богдано
вич), Е. Скородумова (Кар- 
пинск), тагильчане Л. Финодее- 
ва, В. Сохарев, С. Белоусов, 
О. Стадникова, А. Чуранов, 
свердловчане О. и О. Марченко, 
В. Рыжков.

Оба задания решили Г. Гопка 
(Свердловск), А. Алексеев (Крас- 
нотурьинск), Е. Нетунаев (Ка
ме нск-У рал ьсний).

Многие наши читатели в

(52.04.8+2). В этот же день 
соревновались и девушки на 
дистанции 10 км. Но'здесь 
лучшее достижение сверд
ловчанок — восьмое место 
Алены Молодцовой (34.00.5 
+3). Лидировала Анна Кузь-

команда ВДФСО-1).
В последний день 

проведены командные 
на 15 км у женщин и

были 
гонки
10 у

кроссворде в п. 9. записали
слово «теща», тогда как пере
сечение «е» (в слове «крем») и 
«ё» недопустимо. Будьте внима
тельны!

мина из Архангельска
(32.53,8+1).

18 марта был дан- старт 
на спринтерскую дистанцию 
7,5 км. Среди женщин луч
ший результат показала Ири
на Салова, заняв 6 место. За
то порадовали девушки: ди- 
намовка Светлана Катунина 
стала второй (24.14,7+2).

После неудачных выступ
лений в личных гонках 
свердловчанки настраивались 
только на победу в эстафете.

девушек. В женском первен
стве команда «Динамо-1» с 
нашими Новокрещеновой, 
Мельниковой и Садовой и 
Ириной Агалаковой из Киро
ва показала второй резуль
тат: 54.11,0. (На первом — 
ДОСААФ-2). У девушек за 
команду РСФСР-1 выступа
ли свердловчанки Мельнико
ва и Катунина и Ирина Ми
ленина (Пенза). Они также

го, а наша команда «намота
ла» 8 штрафных кругов!

— ...И все равно мы са
мые сильные. А проиграли 
потому, что слишком хотели 
выиграть. Новокрещенова, 
например, просто переволно
валась, — комментирует ито
ги главный тренер девчат 
В. А. Шитиков. — Конечно, 
жаль, что так «смазали» фи
ниш сезона, но давайте по
смотрим, что этому предше
ствовало. Елена Головина 
стала обладательницей Куб
ка мира, шестикратной чем
пионкой мира, Светлана Да
выдова — двукратной чем
пионкой... При этом учтите, 
что мы, практически весь се
зон выступая на внутрисо
юзных соревнованиях без ли
деров, выиграли Спартакиа
ду, а сейчас здесь стали вто
рыми. Так что все в порядке 
со свердловским биатлоном.

А. АРАПОВ.

ченил янни при дворе коро
ля Артура. Ловушка для ко
шек.

УРАЛ — Данди по про
звищу Крокодил. Сталкер. 
Видеозал — Жемчужина Ни
ла. Враг мой. Звездные вой
ны.

ТЕМП — Одиночка.
ДК им. ДЗЕРЖИНСКОГО — 

Большое приключение Зор
ро.

ДК им. СВЕРДЛОВА — 
Убить дракона (две серии).

ДК им. ГОРЬКОГО .— 
Трудный путь.

МИР — Шаг (две серии)., 
ДРУЖБА — Ловушка для

стали вторыми 
после москвичек.

(35.8,0) — 
И вновь

нас подвели промахи. Моск
вички не допустили ни одно-
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Внимание! В связи с ремон
том ряд телефонов времен
но не работает. Справки по 
телефону приемной.

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ТЕАТР ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ 
им. Ленинского комсомола 

Сегодня в 11 и 14 час.
ЗОЛОТОЙ ключик 

в 19 час. САЛЮТ
ДИНОЗАВРАМ!

25-111 в 11 и 14 час. ДВА
.КЛЕНА 

в 19 час. СЛЕДСТВИЕ

райяме (две серии).
Им. МАЯКОВСКОГО —

Папаши. Одиночка.
ЗНАМЯ — Меня зовут Ар 

лекино (две серии). Сюрприз

ПОПРАВКА
В материале «Печальный от

звук гонга», опубликованном в 
№ 56 (22 марта 1989 г.) по ви
не автора допущена ошибка. 
Сборная команда Свердловской 
области была представлена дву
мя боксерами не в двух, а в 
трех весовых категориях: до 51, 
до 57 и до 71 кг.

ГОСЦИРК
НОВАЯ ПРОГРАММА 
«ВОСТОЧНЫЕ ИГРЫ.

Тувинские эквилибристы

Афродиты.
КОМСОМОЛЕЦ Убить

и
жонглеры под руководством 

нар. арт. СССР 
Владимира ОСКАЛ-ООЛА.

Редактор В. ЕФИМЧИК,

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС»

Программа новых 
французских фильмов: 

«АССОЦИАЦИЯ 
ЗЛОУМЫШЛЕННИКОВ», 

♦ ОДИНОЧКА».
Сеансы: 10. 15, 19-30.
25 и 26-Ш в 8-15 

дополнительный сеанс 
«ОДИНОЧКА».

дракона (две серии). Цветы 
в пыли.

РОДИНА — Игла.

ПОГОДА
ожидается переменная об- 
лачность, преимущественно 
без осадков, ветер южный, 
3—7 метров в секунду. Тем
пература воздуха ночью ми
нус 2—7, в отдельных., рай
онах до 12 градусов холода, 
днем 25 марта плюс 4 — 
минус 1. 26 марта 3+-г8.гра
дусов тепла.
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экономики 56-37-28. 56-17-12 
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подежны« проблем 51-16-81

культуры 56-17-71
спорта и военно-патриотиче
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писем 56-17-50
рекламы и объявлений

51-17-62
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